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Van diputados por reforma constitucional sobre 
vivienda, propuesta por AMLO 

 
La novena de las reformas constitucionales propuestas por el anterior Ejecutivo Federal será 
discutida y se prevé, aprobada, en el Pleno de la Cámara de Diputados. 
 
Son cambios al artículo 123 de la Carta Magna en materia de vivienda para los trabajadores. 
El proyecto señala que en cualquier trabajo el empleador estará obligado a proporcionar a 
los trabajadores viviendas adecuadas. 
 

Esto se cumplirá a través de aportaciones a 
un fondo nacional de vivienda que tendrá 
orientación social., permitirá obtener 
crédito barato y suficiente para adquisición 
o mejora de la vivienda. El fondo también 
podrá construir vivienda para que las 
personas trabajadoras puedan comprarla o 
arrendarla. 
 

Renta y compra de vivienda del Infonavit 
Establece que se emitirá una ley para la creación de un organismo integrado por 
representantes del gobierno federal, los trabajadores empleadores, para administrar los 
recursos del fondo nacional de la vivienda. 
 
Esa norma regulará la forma a través de la cual, los trabajadores podrán acceder a créditos 
y viviendas en arrendamiento social. Prevé que después de un año de cotización en el fondo, 
el trabajador podrá rentar vivienda social, propiedad de Infonavit. 
 
Las mensualidades pagar no podrán pasar del equivalente al 30 por ciento del salario de los 
trabajadores. Después de 10 años de arrendamiento de una misma vivienda, el trabajador 
tendrá derecho a adquirir la propiedad. 
 
La renta social y oportunidades de adquisición será prioritaria para quienes hayan aportado 
constantemente al fondo y no cuenten con vivienda propia. La ley establecerá mecanismos 
para evitar la discrecionalidad o injerencia arbitrarias que puedan limitar el acceso al 
derecho establecido. 
 
https://mvsnoticias.com/nacional/2024/10/23/van-diputados-por-reforma-constitucional-
sobre-vivienda-propuesta-por-amlo-662335.html 
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Diputados dan ‘luz verde’ a reforma que garantiza a 
trabajadores acceso a la vivienda 

 
 
La Cámara de Diputados aprobó en lo general y particular, la noche de este 
miércoles, la reforma constitucional en materia de vivienda social, cuyo 
objetivo es facilitar el acceso de los trabajadores a crédito barato y suficiente 
para adquirir, construir o mejorar una vivienda. 
 
Con una votación de 469 sufragios a favor, 0 en contra y 1 abstención, el Pleno 
de San Lázaro dio ‘visto bueno’ a la modificación al artículo 123 de la 
Constitución, en materia de vivienda para trabajadores. 
 
Derivado de esto, el dictamen impulsado por el expresidente Andrés Manuel 
López Obrador (AMLO) fue turnado al Senado de la República para su posterior 
discusión, votación y posible aprobación. 
 
Cabe señalar que la reforma constitucional contó con el apoyo de varios 
diputados de oposición como Claudia Ruiz Massieu de MC, Juan Antonio 
Meléndez Ortega del PRI, Paulina Rubio Fernández del PAN, Marcela Guerra 
Castillo del PRI, entre otros. 
 
“Reafirmamos que un hogar seguro es un derecho y no un privilegio; 
respaldamos la reforma constitucional porque con ella lograremos que se eleve 
la calidad de vida de las personas y contempla el arrendamiento y el desarrollo 
personal, pero debemos tener cuidado porque no son fondos públicos sino 
recursos tripartitas”, señaló Guerra Castillo. 
 
¿Qué pretende la reforma en materia de vivienda social? 
Entre algunos de los aspectos que contempla aplicar la reforma en materia de 
vivienda social es que, en cualquier trabajo, el empleador estará obligado a 
proporcionar a los trabajadores viviendas adecuadas. 
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Lo anterior se cumplirá a través de aportaciones que las empresas harán a un 
fondo nacional de vivienda, que tendrá orientación social, y que permitirá 
obtener crédito barato y suficiente para adquisición o mejora de la vivienda. 
 
Para su funcionamiento se creará un organismo integrado por representantes 
del gobierno federal, los trabajadores empleadores, para administrar los 
recursos del fondo nacional de la vivienda. 
 
Asimismo, el fondo también permitirá construir viviendas para que las 
personas trabajadoras puedan comprarla o arrendarla. 
 
Los empleados podrán acceder a las viviendas de arrendamiento, propiedad 
del Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores 
(Infonavit), después de un año de cotización ante el fondo, cuya mensualidad 
no podrá exceder el 30 por ciento del salario de los trabajadores. 
 
En tanto que después de 10 años de arrendamiento, la persona tendrá derecho 
a adquirir la propiedad. 
 
 
https://www.radioformula.com.mx/nacional/2024/10/23/diputados-dan-luz-
verde-reforma-que-garantiza-trabajadores-acceso-la-vivienda-838182.html 
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Diputados avalan reforma para que trabajadores obtengan créditos de vivienda más baratos 

https://headtopics.com/mx/diputados-avalan-reforma-para-que-trabajadores-obtengan-60777535
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Morena, PAN, PVEM, PT, PRI y MC fijaron 
postura sobre reforma constitucional en materia 

de vivienda adecuada 
 

Boletín No. 0202 

 

Diputadas y diputados de Morena, PAN, PVEM, PT, PRI y MC expusieron en tribuna sus posturas 

sobre el dictamen que reforma y adiciona la fracción XII del Apartado A del artículo 123 de la 

Constitución Política, en materia de vivienda adecuada para las personas trabajadoras. 

 

Mayores oportunidades para obtener una vivienda 

 

La diputada Mónica Angélica Álvarez Nemer (Morena) destacó que la reforma representa la 

garantía a una vivienda decorosa y adecuada, y la labor legislativa es defender y asegurare que 

ese derecho se logre con responsabilidad; para ello, se crean los mecanismos para fortalecer ese 

derecho y que las personas trabajadoras tengan mayores oportunidades en la obtención de una 

casa habitación, así como abrir esquemas alternos como el arrendamiento social. “Se impulsa una 

política más inclusiva y eficiente, que prioriza las necesidades de las y los trabajadores”. 

 

José Alejandro Peña Villa, diputado de Morena, puntualizó que con el dictamen se asegura que el 

Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit) pueda seguir 

otorgando créditos, construir vivienda y rentar, todo ello en beneficio del pueblo de México, con 

una visión social, con una política humanista y cumplir un compromiso que se establece en la 

Constitución, como es el derecho a la vivienda. 
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Imprescindible, una política pública que fortalezca instituciones 

 

Del PAN, el diputado Armando Tejeda Cid externó que votará a favor porque el compromiso de su 

grupo parlamentario es y será con las familias, es ayudarlas a cumplir su sueño de tener un hogar 

digno, accesible y sustentable. “Para construir una vivienda adecuada son imprescindibles 

políticas públicas que fortalezcan instituciones como el Infonavit y para lograrlo es necesario un 

ejercicio eficaz, eficiente, transparente y responsable de los recursos para ese fin”. 

  

A su vez, la diputada Carmen Rocío González Alonso (PAN) mencionó que sería una contradicción 

no apoyar una iniciativa que busca garantizar el acceso a la vivienda; sin embargo, “nos preocupa 

que la reforma promueve el regreso al clientelismo político y la corrupción. Es necesario que en 

las leyes secundarias se consideren los factores para que el Infonavit pueda construir viviendas, 

haya menor tramitología, precios accesibles, urbanización, bajos costos de producción y mano de 

obra”. 

 

La reforma corrige desigualdades estructurales 

 

El diputado del PVEM, Manuel Alejandro Cota Cárdenas, aseguró que la reforma debe ser vista 

para corregir desigualdades estructurales y cambiar la vida de las y los mexicanos, para que sea 

un derecho efectivo para todas y todos, independientemente de su situación laboral o económica. 

La reforma, añadió, no solo fortalece a México sino a las instituciones, que los trabajadores no 

enfrenten cargas desproporcionadas y estimula la construcción y el desarrollo de nuevas 

viviendas. 

 

Claudia Sánchez Juárez, diputada del PVEM, resaltó que las reformas impactarán la vida de 

millones de mexicanas y mexicanos, pues buscan garantizar el derecho al acceso a una vivienda 

digna. “Es vital que el Estado invierta en la construcción de casas públicas y asequibles para evitar 

la fragmentación de las ciudades; se debe evitar la gentrificación y asegurar que todos los 

sectores de la población tengan acceso a un hogar digno, pues en México hay un déficit 

habitacional de 9 millones de viviendas”. 
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También del PVEM, el diputado Oscar Bautista Villegas comentó que la reforma constitucional 

incidirá de forma positiva en el número de trabajadores que logren obtener su casa y con 

variedad de opciones disponibles; se recalca la obligación del Estado de facilitar a las y a los 

trabajadores viviendas accesibles, y no solo prevé el acceso a un crédito para una vivienda sino 

permite adquirir una casa de arrendamiento social a cargo del Infonavit. 

 

Reivindica el derecho humano a la vivienda 

 

Maribel Martínez Ruiz, diputada del PT, refirió que fiel a sus ideales su grupo parlamentario votará 

a favor porque con la reforma se reivindica el derecho humano a la vivienda digna y adecuada, 

pues un gobierno humanista debe tener el acompañamiento de la Cámara de Diputados para 

asegurar ese derecho. 

 

Por su parte, el diputado del PT José Luis Sánchez González se congratuló porque se construirá un 

millón de viviendas y se tendrá la posibilidad de adquirir vivienda propia después de 10 años de 

arrendamiento. “Se reivindican los derechos de los grupos vulnerables al otorgarles vivienda 

gratuita. 

 

La diputada Lilia Aguilar Gil (PT) explicó que la reforma plantea que el Infonavit podrá rentar casas 

habitación que estén en su propiedad para personas que no pueden acceder a la compra de 

vivienda y se devuelve el carácter de derecho inalienable. “Le digo a la gente que nadie les puede 

quitar la casa porque hoy es un derecho consignado en la Constitución”. 

 

Vivienda, factor que reduce desigualdades 

 

Por el PRI, la diputada Laura Ivonne Ruíz Moreno expresó que un anhelo es cristalizar lo que 

establece la Carta Magna para darles vivienda digna a las y los mexicanos; por ello, es necesario 

que los créditos sean accesibles para las y los trabajadores, pues la vivienda es factor que reduce 

desigualdades, proporciona seguridad, fortalece la cohesión social y detona la vida económica, 

pero no hay viviendas disponibles a precios justos ni opciones formales de arrendamiento. 

“Debemos adaptarnos a la realidad del país”. 
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La diputada Abigail Arredondo Ramos (PRI) se pronunció porque todas las familias tengan acceso 

a una vivienda propia, digna y decorosa, y la reforma responde a un fin justo y legítimo: ampliar 

las oportunidades de calidad de vida, asegurar el acceso de vivienda para las y los trabajadores, e 

integrar un concepto para que la renta no rebase el 30 por ciento de los ingresos, que después de 

diez años la puedan adquirir y que el arrendamiento pueda tomarse en cuenta para adquirirla. “El 

sector inmobiliario necesita ser atendido integralmente”. 

 

Yerico Abramo Masso, diputado del PRI, destacó que el dictamen ayudará a millones de familias a 

poder acceder a una vivienda de forma distinta como se ha hecho en los últimos años; por ello, es 

fundamental darle una buena reglamentación y transparencia a los recursos que se destinen para 

ir disminuyendo el rezago que se tiene en materia de vivienda, saber quiénes harán las casas, ya 

sean empresas privadas o empleados públicos y que el pago de la renta realmente potencialice la 

asequibilidad  de esas casas. 

 

Fundamental, la transparencia y rendición de cuentas 

 

La diputada Patricia Flores Elizondo (MC) dijo que la visión al votar a favor es que en un futuro 

cada mexicano tenga un lugar seguro, digno y, en la medida de lo posible, propio, donde la 

vivienda no sea un privilegio sino un derecho fundamental; sin embargo, la propuesta se quedó 

corta porque en su exposición de motivos no refiere el derecho a la vivienda como algo universal, 

únicamente se habla como un derecho de la clase trabajadora. 

 

También de MC, la diputada Gloria Elizabeth Núñez Sánchez subrayó que se requiere una 

planeación y visión más profunda y que esta reforma sea más integral. Es fundamental, abundó, 

otorgar más transparencia y rendición de cuentas en la administración de los recursos del Fondo 

Nacional de Vivienda y que el manejo del presupuesto se traduzca en bienestar para las familias y 

no en un botín o en ineficacias en su administración. 

 



 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN FECHA 

24/10/24 

PÁGINA 

 8 

PERIÓDICO 

LEGISLATIVO 

 
 
 

 



 

 
 
 
 

PT manipuló cifras sobre despidos en el Congreso, 
responde secretaría 

 
El secretario general de la Cámara de Diputados exigió una disculpa al Partido del Trabajo 
porque, sostuvo, manipuló la cifra de despidos de personal, e incluso sostuvo que la 
declaración de la diputada Margarita García, respecto de que se contrata a “novias y 
amantes” es producto de su imaginación. 
 
“Quizá sea lo que pasa solamente por su imaginación. Me parece que eso es sumamente 
ofensivo y también merecería una disculpa”, expresó el funcionario. 
 
Incluso atribuyó la denuncia realizada la 
víspera por la legisladora, a que el PT tenía 
aviadores con cargo a la nómina de la 
cámara. 
 
El funcionario se presentó en la sala de 
prensa del Palacio Legislativo de San 
Lázaro para ofrecer su renuncia al cargo, si 
el PT comprueba que hay 700 empleados 
despedidos, pero no precisó el número real de personas cesadas. 
 
“Denme la oportunidad de tener el dato duro. Pero es muy sencillo, aquí hay falsedad, hay 
una falsedad en el dato. Yo pongo mi renuncia, si ellos comprueban 700 despidos a partir 
de que yo ingresé. Yo me voy. Y si no, creo que sería muy honorable por parte de ellos 
expresar una disculpa… no podemos empezar a hilvanar sobre datos falsos, mentiras y 
demás. El dato de que hay 700 despidos es absolutamente falso”, sostuvo. 
 
Manifestó que “todos, responsablemente, tenemos que conducirnos con la verdad, no es 
tratar de dar una nota a base de falsedades, datos equivocados, no quiero decir mentiras 
porque eso implicaría dolo, eso ya estará sujeto a la conciencia de cada quien. Hablemos 
simplemente con la verdad. Hay que vernos a los ojos y hablar con la verdad, no hay que 
manipular las cosas”. 
 
-¿Se refiere al PT? 
 
-Efectivamente, y que nos manejemos con la verdad. ¿Sale? 
 
-¿Pero sí hay despidos? 
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-Sí, sí ha habido despidos, por supuesto que ha habido despidos, y ha habido despidos a 
partir de que algunos de los trabajadores estaban directamente vinculados con ellos, con 
cargo a la nómina de la Cámara de Diputados, y muchos no venían o simplemente venían 
en los horarios que ellos querían. 
 
“Por eso yo pregunto: ¿será que quieren, más bien, 700 personas trabajando con ellos? 
Porque esa sería otra cosa. No lo sé, yo hago la pregunta, no me atrevo a hacer infundios, 
como parecería que ayer los hicieron. 
 
“Yo hasta aquí les dejo esto y, bueno, nada más que nos aclaren si hay 700 despidos que los 
comprueben para que yo me vaya. Y si no los hay, yo creo que todos podemos cometer 
errores, entendería que fue un error, tal vez pusieron muchos ceros de más, y entonces 
esperaría las disculpas. 
 
-¿Nos está diciendo que había “aviadores” aquí? ¿Cuántos “aviadores” había? 
 
-No, no. A ver, perdón, perdón. Yo simplemente estoy diciendo que se refirieron a 700 
despidos y si me comprueban que hay 700 despidos yo me voy. Vendré a despedirme de 
ustedes agachando la mirada, pero si no, simplemente espero que expresen una disculpa, 
que siempre será bien recibida, porque creo que la gente puede cometer errores. 
 
-¿Pero dice que hay “aviadores” con cargo a la nómina de la Cámara? ¿Encontró 
“aviadores”? 
 
-No, a ver, déjenme hablar. Simplemente digo que quizá ellos querían 700 trabajadores con 
ellos, que es un dato muy distinto. Ellos tenían algunos trabajadores de los Centros (de 
estudio) que se querían llevar con cargo a la nómina de la Cámara de Diputados, y me parece 
muy injusto. Eso no se puede ¿eh? Eso es otra cosa. Pero, bueno. 
 
https://www.jornada.com.mx/noticia/2024/10/23/politica/pt-manipulo-cifras-sobre-
despidos-en-el-congreso-responde-secretaria-2331 
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Denuncian despido masivo de trabajadores en San 
Lázaro; estaban en la nómina y no acudían a 

trabajar: Mauricio Farah 
 

Luego de que diputados del Partido del Trabajo denunciaron que en San Lázaro ha habido 
despidos masivos injustificados, el secretario general de la Cámara de Diputados, Mauricio 
Farah respondió que se ha despedido a “aviadores” vinculados con dicho grupo 
parlamentario, es decir, que estaban en nómina, pero no acudían a trabajar. 
 
“Ellos tenían algunos trabajadores de los centros, que se querían llevar con cargo a la 
nómina de la Cámara de Diputados, y me parece muy injusto, eso no se puede, eso es otra 
cosa. Sí ha habido despidos, por supuesto que ha habido despidos, a partir de que algunos 
de los trabajadores estaban directamente vinculados con ellos, con cargo a la nómina de la 
Cámara de Diputados, y muchos no venían o simplemente venían en los horarios que ellos 
querían”, detalló. 
 
Añadió que otros empleados han 
decidido dejar su trabajo por 
voluntad propia y en otros casos, se 
ha decidido rescindir el contrato 
con base en los resultados de los 
trabajadores. 
Play Video 
 
“Lo que es un hecho, es que hay 
mucha gente que se está yendo por 
voluntad propia, y sí, también 
estamos racionalizando con base en los resultados, eso sí está siendo”, refirió Farah Gebara. 
 
Ayer, en conferencia de prensa, la diputada Margarita García García denunció que en la 
Cámara de Diputados, se han dado despidos masivos injustificados a personal de confianza 
y de otros regímenes de contratación. 
 
Y su compañera de bancada, Magdalena Núñez Monreal calificó estos despidos como 
cambios injustos y que se realizaron sin previo aviso y de manera ilegal. 
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“Somos los primeros afectados, porque ese cuerpo de profesionistas especializados, en 
todas las áreas, son nuestro apoyo fundamental para realizar un trabajo legislativo continuo 
y permanente”, aseguró. 
 
Mientras que el diputado petista Emilio Manzanilla Téllez propuso a los trabajadores 
despedidos que se organicen para pelear por sus derechos. 
 
“Los afectados se deben unir, ya no estamos en los tiempos de represión. Luchen por sus 
derechos y hagan lo que tienen que hacer. Nosotros en el PT los vamos a respaldar”, dijo. 
 
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/denuncian-despido-masivo-de-trabajadores-en-
san-lazaro-estaban-en-la-nomina-y-no-acudian-a-trabajar-mauricio-farah/ 
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Justifica Farah despidos en San Lázaro 
 

CIUDAD DE MÉXICO (REDACCIÓN).- Ante la acusación de los 

diputados del PT de haber despido a cientos de trabajadores, el 

secretario general de la Cámara de Diputados, Mauricio Farah, 

aseguró que se ha despedido a aviadores; es decir, gente en 

nómina que no acude a trabajar 

 “Ellos tenían algunos trabajadores de los centros que se querían 

llevar con cargo a la nómina de la Cámara de Diputados y eso 

no se puede. Sí ha habido despidos, a partir de que algunos de 

los trabajadores estaban directamente vinculados con ellos, con 

cargo a la nómina y muchos no venían o simplemente venían en 

los horarios que ellos querían”, detalló el funcionario. 

 

 

 
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!8173?cid=75F18D326

4FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!8173&authkey=!ACi-

nyxwXYasO1Q&ithint=video&e=Z6pXpy 
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Farah Gebara desmiente despidos masivos en la 
Cámara de Diputados 

 
Luego de que bancada del Partido del Trabajo (PT), denunció que se ha realizado el despido 
de 700 trabajadores del Palacio Legislativo de San Lázaro durante el mes de octubre, para 
supuestamente contratar a amigos y novias, el secretario General de la Cámara de 
Diputados, Mauricio Farah Gebara, aseguró que la declaración es falsa, y que de lo contrario, 
él ofrece su renuncia.  
 
El secretario dijo, que con el voto unánime de los legisladores, él entró a las Cámara de 
Diputados el 2 de octubre para cumplir con una función y una responsabilidad: “Si a partir 
del 2 de octubre hay 700 despidos, yo ofrezco mi renuncia”, dijo.  
 

Además, solicitó que quien realiza 
este tipo de denuncias lo 
compruebe, de lo contrario, que 
pida una disculpa, la cual asegura, 
siempre será bien recibida”, puesto 
que comenta, es un fiel creyente de 
que las personas pueden cometer 
errores, pero que lo importante, es 
reconocerlos. 
 
“El dato de que hay 700 despidos me 
parece absolutamente falso, y lo 
primero que tenemos que hacer 
todos, responsablemente, es 

conducirnos con la verdad”, enfatizó en declaraciones a los medios de comunicación. 
 
Sin embargo, aclaró que sí ha habido despidos de algunos de los trabajadores estaban 
directamente vinculados con ellos, con cargo a la nómina de la Cámara de Diputados, y 
muchos de ellos eran aviadores “o simplemente venían en los horarios que ellos querían”.  
 
“Por eso yo pregunto: ¿será que quieren, más bien, 700 personas trabajando con ellos? 
Porque esa sería otra cosa. No lo sé, yo hago la pregunta, no me atrevo a hacer infundios, 
como parecería que ayer los hicieron”, cuestionó. 
 
https://www.excelsior.com.mx/nacional/farah-gebara-desmiente-despidos-masivos-en-la-
camara-de-diputados/1680646 
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Despido masivo en la Cámara de Diputados es falso: Mauricio 

Farah 

 

CIUDAD DE MÉXICO (FRANCISCO RUBIO).- El secretario general de 

la Cámara de Diputados, Mauricio Farah, exigió una disculpa. La 

acusación proviene del Partido del Trabajo y sus legisladores, en 

donde señalan que Mauricio Farah y Morena han iniciado una 

campaña de despidos masivos, hasta el día de ayer se hablaba 

de 700 trabajadores despedidos de manera injustificada. 

Escuchemos la explicación del Secretario General de la Cámara 

de Diputados: “Yo ingresé a la Cámara de Diputados con el voto 

unánime de los legisladores el 2 de octubre, para cumplir con una 

función y una responsabilidad. Si a partir del 2 de octubre hay 700 

despidos, yo ofrezco mi renuncia. Es muy sencillo, aquí hay 

falsedad, hay una falsedad en el dato. Yo pongo mi renuncia si 

ellos comprueban 700 despidos a partir de que yo ingresé, si no, 

creo que sería muy honorable por parte de ellos expresar una 

disculpa”. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1v2e9bzXMFgKAhB2P?e=Nah5PT 
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Mauricio Farah pide comprobar señalamientos del PT 
 

El secretario general de la Cámara de Diputados, Mauricio Farah, exigió a la bancada del 
Partido del Trabajo (PT) que compruebe sus señalamientos de que es responsable del 
despido injustificado de 700 trabajadores de confianza y otros regímenes de contratación y 
de hacerlo, presentará su renuncia al cargo. 
 
La diputada Margarita García (PT) acusó que recientemente en la Cámara de Diputados se 
han dado despidos masivos injustificados incluidos de los centros de estudios que llegaron 
por el Servicio Civil de Carrera. 

 
Ante los señalamientos, 
Farah acudió a la sala de 
prensa del Palacio 
Legislativo y exigió a ese 
grupo parlamentario que 
compruebe sus 
afirmaciones, y si así fuera 
dejará la secretaría general 
de San Lázaro y en caso 
contrario, “lo mínimo es 
que den una disculpa”. 
 

“Quiero ser muy claro y muy conciso. Ellos señalaron que hay 700 personas despedidas; yo 
ingresé a la Cámara de Diputados con el voto unánime de los legisladores el 2 de octubre 
para cumplir con una función y una responsabilidad. 
 
“Si a partir del 2 de octubre hay 700 despidos, yo presentó mi renuncia, es muy sencillo, hay 
una falsedad en el dato, si ellos comprueban 700 despidos a partir de que yo ingresé, yo me 
voy y si no creo que sería muy honorable de parte de ellos expresar una disculpa”, dijo Farah. 
 
El secretario general pidió no “hilvanar” sobre datos falsos y mentiras y se comprometió a 
una vez que tenga la información precisa sobre los despidos, que efectivamente ha habido, 
la dará a conocer. 
 
“¿Será quizá que ellos (el PT) quiere meter a 700 personas?, ese muy distinto, ese es otro 
dato; pero el dato de que hay 700 despidos me parece absolutamente falso y lo primero que 
tenemos que hacer todos responsablemente es conducirnos con la verdad. 
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“No se trata de dar una nota a base de falsedades, datos equivocados, no quiero decir 
mentiras porque eso implicaría dolo, eso ya estará sujeto a la consciencia de cada quien. 
Hablemos simplemente con la verdad”, exigió Farah. 
 
Sobre los despidos que sí han ocurrido, reconoció, expresó que estos han sido de 
trabajadores vinculados con el PT con cargo a la nómina de la Cámara de Diputados “y 
muchos no venías, o venían en los horarios que querían, por eso yo preguntó ¿será que 
quieren 700 personas trabajando con ellos?, porque eso sería otra cosa, no lo sé, yo hago la 
pregunta, no me atrevo a hacer infundios como parecería que ayer los hicieron”. 
 
https://www.24-horas.mx/2024/10/23/mauricio-farah-pide-comprobar-senalamientos-de-
pt/amp/ 
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Secretario General de la Cámara de Diputados desestima 
rumores sobre despidos masivos 

 
 
El secretario general de la Cámara de Diputados, Mauricio Farah, rechazó que 
haya despidos masivos en el órgano legislativo y dejó en claro que ha habido 
algunos trabajadores que han salido por voluntad propia y otros por 
reorganización administrativa, aunque descartó dar la cifra en este rubro. 
 

 
 
En entrevista y tras las acusaciones de diputados del Partido del Trabajo, en el 
sentido de que hay despidos en los Centros de Estudio para colocar a amigos 
en esos cargos, acusó que había personal que no trabajaba o no cumplía con 
sus horarios y algunos diputados querían llevárselos a trabajar con ellos, con 
cargo al presupuesto de la Cámara de Diputados. 
 
“El dato de que hay 700 despidos me parece absolutamente falso, y lo primero 
que tenemos que hacer todos, responsablemente, es conducirnos con la 
verdad”, enfatizó en declaraciones a los medios de comunicación. 
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Recordó que él ingresó a Cámara de Diputados con el voto unánime de los 
legisladores, el 2 de octubre, para cumplir con una función y una 
responsabilidad. “Si a partir del 2 de octubre hay 700 despidos, yo ofrezco mi 
renuncia”, dijo. 
 
Aclaró que sí ha habido despidos “a partir de que algunos de los trabajadores 
estaban directamente vinculados con ellos, con cargo a la nómina de la Cámara 
de Diputados, y muchos no venían o simplemente venían en los horarios que 
ellos querían”. 
 
Cuestionó sí ¿será que quieren, más bien, 700 personas trabajando con ellos?, 
pero advirtió que no incurrirá en infundios, como parecería que ellos hicieron. 
 
 
https://ovaciones.com/secretario-general-de-la-camara-de-diputados-
desestima-rumores-sobre-despidos-masivos/ 
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Acepta secretario general de San Lázaro despidos, 
pero no 700 

 
Tras las denuncias presentadas por la diputada Margarita García del Partido del Trabajo (PT), 
respecto al despido de más de 700 trabajadores, el secretario general de la Cámara de 
Diputados, Mauricio Farah, rechazo estas afirmaciones. 
 
Señaló que su encargo dio inicio el 2 de octubre y a partir de ese día es mentira que se hayan 
despedido de la cantidad de personal, aseverando que sí ha habido destituciones, pero no 
esa cantidad. 
 

Pongo mi renuncia si ellos 
comprueban los 700 despidos a 
partir de que yo ingresé, yo me 
voy y si no, creo que sería muy 
honorable por parte de ellos 
expresar una disculpa”, recalcó. 
 
Se comprometió a que más 
adelante proporcionará los datos 
puntuales de las personas que han 
dejado de laborar en San Lázaro, 
aclarando que algunos se han ido 

por su propio deseo y otros porque no deberían de cobrar en la nómina de la Cámara. 
 
Por supuesto que había despidos y ha habido despidos a partir de que algunos de los 
trabajadores estaban directamente vinculados con ellos (el PT), con cargo a la nómina de la 
Cámara de Diputados y muchos no venían”, destacó. 
 
Recalcó que le parece injusto que diputados se querían llevar a trabajadores del Centro de 
Estudios con cargo a la nómina de la Cámara y es a base de resultados que igualmente están 
despidiendo gente. 
 
Siempre procuremos que una legislatura sea mejor que las anteriores, no porque sean malas 
las anteriores, sino porque todos debemos de enfocarnos en que cada vez seamos mejores 
y esa es la responsabilidad que a mí me encomendaron”, concluyó Mauricio Farah. 
 
https://mexico.quadratin.com.mx/acepta-secretario-general-de-san-lazaro-despidos-pero-
no-700/  
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¿Es cierto que se despidió a cientos de trabajadores de la 
Cámara de Diputados? 

 
 
Mauricio Farah Gebara, secretario general de la Cámara de Diputados, negó 
que se haya corrido a 700 trabajadores, como acusó el grupo parlamentario 
del Partido del Trabajo (PT) quien incluso acusó a Morena de estar detrás del 
despido masivo durante octubre. 
 

 
 
“El dato de que hay 700 despidos me parece absolutamente falso, lo primero 
que tenemos que hacer todos es conducirnos con la verdad”, declaró a los 
medios de comunicación. 
 
Incluso dijo que si alguien prueba que se concretaron todos esos despidos, 
presenta su renuncia de manera irrevocable a su cargo en ese recinto 
legislativo, pero si no es así, que se ofrezca una disculpa por dar datos erróneos. 
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Aunque reconoció que sí se ha despedido a varios trabajadores, negó que sea 
esa cantidad y justificó los motivos para terminar con la relación laboral, uno 
de ellos es que acudían en horarios que les convenían y no en los que deberían. 
 
Recordó que él ingresó a Cámara de Diputados con el voto unánime de los 
legisladores, el 2 de octubre, para cumplir con una función y una 
responsabilidad. “Si a partir del 2 de octubre hay 700 despidos, yo ofrezco mi 
renuncia”, dijo. 
 
Aunque no especificó si se refería a diputados del PT o Morena, dijo que 
algunos trabajadores estaban vinculados con ellos y con cargo a la nómina de 
la Cámara de Diputados, “pero muchos no venían o simplemente venían en los 
horarios que ellos querían”. 
 
Añadió: “Por eso pregunto: ¿Será que más bien quieren 700 personas 
trabajando con ellos? Porque esa sería otra cosa. No lo sé, yo hago la pregunta, 
no me atrevo a hacer infundios, como parecería que ayer los hicieron”, 
cuestionó. 
 
Partido del Trabajo pide respeto a derechos laborales 
Según la denuncia hecha por la bancada del PT, los despidos fueron para que 
los legisladores de Morena contrataran a sus amigos. “Basta de meter a las 
novias y a las amantes. Que las plazas sean para personal con experiencia, no 
personas con cara bonita”, manifestó su molestia la diputada Margarita García. 
 
Añadió que fue Farah Gebara el que ordenó el despido de 50 personas por 
área, con el argumento que ocupan plazas de confianza, aunque tuvieran 
antigüedad de hasta 20 años, o porque se hará una reestructura de la plantilla 
laboral, pero inmediatamente como termina la relación laboral, contratan a 
otras personas. 
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“Sus derechos son condenados a la incertidumbre y, en algunos casos, ponen 
en riesgo la jubilación, como podrán imaginar, hay compañeros que con esos 
20 años de servicios estaban próximos a su retiro”. 
 
 
https://www.publimetro.com.mx/noticias/2024/10/24/cuantos-trabajadores-
fueron-despedidos-de-la-camara-de-diputados/ 
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Diputados instalan la Comisión de Presupuesto 
 

CIUDAD DE MÉXICO (MARCO FRAGOSO).- Se instaló la Comisión 

de Presupuesto en la Cámara de Diputados. A esta comisión le 

corresponde formular el dictamen del Presupuesto de Egresos de 

la Federación, revisar la Cuenta Pública, proponer la Declaratoria 

de las Zonas de Atención Prioritaria, entre otras cosas. 

 

 

 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1v2LPcW1eJc4iIc-r?e=88qoEd 
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https://hojaderutadigital.mx/falso-que-se-haya-despedido-a-700-trabajadores-de-la-camara-de-diputados-

mauricio-farah/ 
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¿Morena despidió a 700 trabajadores del Congreso? Esta es 
la denuncia del PT 

 
 
Integrantes de la bancada del Partido del Trabajo (PT) en la Cámara de 
Diputados denunciaron que Morena, conjunto con la secretaría general del 
Congreso, habrían despedido a 700 trabajadores. 
 

 
 
De acuerdo con los legisladores del PT, acusaron que el motivo para llevar a 
cabo estas acciones es para darle esos lugares a “amigos” del partido guinda. 
 
Sin embargo, Morena respondió a los señalamientos hechos por los diputados 
petistas, en donde afirmaron que habría una razón para lanzar las acusaciones 
de supuestos despidos de 700 empleados. 
 
PT denuncia que Morena despidió a 700 trabajadores de la Cámara de 
Diputados 
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Diputados del PT denunciaron que Morena habría provocado el despido de al 
menos 700 empleados que se encontraban en la Cámara de Diputados. 
 
Al respecto, la legisladora petista, Margarita García, criticó que estos trabajos 
serían destinados para personas allegadas a los mandos morenistas. 
 
“Basta de meter a las novias y a las amantes. Que las plazas sean para personal 
con experiencia, no personas con cara bonita”, acusó la diputada. 
 
Se trataría de despidos en áreas específicas como los centros de estudio, en 
donde la propia Cámara de Diputados confirmó que 19 trabajadores fueron 
dados de baja del Poder Legislativo. 
 
García culpó de manera directa de estas decisiones a Ricardo Monreal y a 
Mauricio Farah, pues aseveró que el ambos llevaron a cano el despido de los 
700 integrantes de a Cámara de Diputados. 
 
Morena niega 700 despidos en la Cámara de Diputados 
Tras los señalamientos, el secretario General de la Cámara de Diputados, 
Mauricio Farah, salió a desmentir las acusaciones recibidas por parte de la 
bancada del PT. 
 
En comparecencia ante medios de comunicación aseveró que los 
señalamientos del PT son falsos, e incluso lanzó una propuesta al respecto. 
 
Y es que Mauricio Farah instó a los diputados del PT a mostrar pruebas del 
despido de 700 trabajadores, y aseguró que si lo hacen él mismo presentaría 
su renuncia. 
 
Además, el secretario General del Congreso añadió que quizá el motivo de los 
legisladores petistas para lanzar dichas acusaciones es porque quizá buscarían 
apoderarse de estos 700 empleos. 
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Por tal motivo insistió en que esta información es mentira, pues dijo que los 
datos presentados son falsos. Sin embargo, no desmintió que una gran número 
de trabajadores hayan sido despedidos al interior de la Cámara de Diputados. 
 
 
https://www.sdpnoticias.com/mexico/morena-despidio-a-700-trabajadores-
del-congreso-esta-es-la-denuncia-del-pt/ 
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Falso, que se haya despedido a 700 trabajadores 
de la Cámara de Diputados: Mauricio Farah 

 
Boletín No. 0199 

 

El Secretario General de la Cámara de Diputados, Mauricio Farah Gebara, dijo que es falsa la 

declaración de que se han despedido a 700 personas trabajadoras del Palacio Legislativo de San 

Lázaro, en lo que va del mes de octubre. 

 

“El dato de que hay 700 despidos me parece absolutamente falso, y lo primero que tenemos que 

hacer todos, responsablemente, es conducirnos con la verdad”, enfatizó en declaraciones a los 

medios de comunicación. 

 

El funcionario de la Cámara de Diputados pidió que si alguien afirma que hay 700 despidos que lo 

compruebe o, de lo contrario, que ofrezca una disculpa, la cual “siempre será bien recibida, 

porque creo que la gente puede cometer errores”. 

 

Recordó que él ingresó a Cámara de Diputados con el voto unánime de los legisladores, el 2 de 

octubre, para cumplir con una función y una responsabilidad. “Si a partir del 2 de octubre hay 700 

despidos, yo ofrezco mi renuncia”, dijo. 

 

Aclaró que sí ha habido despidos “a partir de que algunos de los trabajadores estaban 

directamente vinculados con ellos, con cargo a la nómina de la Cámara de Diputados, y muchos 

no venían o simplemente venían en los horarios que ellos querían”. 

  

“Por eso yo pregunto: ¿será que quieren, más bien, 700 personas trabajando con ellos? Porque 

esa sería otra cosa. No lo sé, yo hago la pregunta, no me atrevo a hacer infundios, como parecería 

que ayer los hicieron”, cuestionó. 

 

Reiteró que hay falsedad, “hay una falsedad en el dato. Yo pongo mi renuncia, si ellos 

comprueban 700 despidos a partir de que yo ingresé. Yo me voy. Y si no, creo que sería muy 

honorable por parte de ellos expresar una disculpa”, enfatizó. 



 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN FECHA 

24/10/24 

PÁGINA 

  

PERIÓDICO 

LEGISLATIVO 

 



 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

24/10/2024 LEGISLATIVO 

 

Denuncia Partido del Trabajo 

despido masivo en San Lázaro 
 

CIUDAD DE MÉXICO (ADRIANA DELGADO).- El grupo 

parlamentario del Partido del Trabajo, en la Cámara de 

Diputados, denunció que Morena y la Secretaría General 

emprendieron el despido masivo de empleados, incluido 

personal del servicio de carrera, para colocar amigos y cuates. 

 

 
https://drive.google.com/file/d/1Ll7E5PXQ_ZGHmfuI-a1eqOj7bT1zN-_u/view 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1Ll7E5PXQ_ZGHmfuI-a1eqOj7bT1zN-_u/view
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https://www.monitorexpresso.com/diputados-del-pt-denuncian-despidos-injustificados-para-colocar-a-

amigos-en-el-congreso/ 

 

https://www.monitorexpresso.com/diputados-del-pt-denuncian-despidos-injustificados-para-colocar-a-amigos-en-el-congreso/
https://www.monitorexpresso.com/diputados-del-pt-denuncian-despidos-injustificados-para-colocar-a-amigos-en-el-congreso/


 

 
 
 

 

El PT denuncia despido masivo en San Lázaro; secretario 
general lo niega 

 
 
Luego de que el Partido del Trabajo (PT) informará que, en fechas recientes, en 
la Cámara de Diputados se han dado despidos masivos injustificados de al 
menos 700 empleados de personal de confianza y de otros regímenes de 
contratación, el secretario general de la Cámara de Diputados, Mauricio Farah 
Gebara, negó que esa cifra fuera cierta, pidió que se compruebe esa afirmación 
o, de lo contrario, exigió una disculpa. 
 

 
 
Mauricio Farah Gebara dijo que si existen 700 despidos desde el 2 octubre del 
2024 y se comprueba, él ofrece su renuncia. 
 
“El dato de que hay 700 despidos me parece absolutamente falso, y lo primero 
que tenemos que hacer todos, responsablemente, es conducirnos con la 
verdad. 
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“Si alguien afirma que hay 700 despidos que lo compruebe o, de lo contrario, 
que ofrezca una disculpa, la cual siempre será bien recibida, porque creo que 
la gente puede cometer errores. Si a partir del 2 de octubre hay 700 despidos, 
yo ofrezco mi renuncia”, enfatizó. 
 
El secretario general de la Cámara de Diputados aclaró que sí ha habido 
despidos, pero a partir de que algunos de los trabajadores estaban 
directamente vinculados con ellos, con cargo a la nómina de la Cámara de 
Diputados, y muchos no venían o simplemente venían en los horarios que ellos 
querían. 
 
El día de ayer, en conferencia de prensa, la diputada Margarita García denunció 
que para lograr estos despidos se han dado un sinnúmero de irregularidades, 
todo para pasar por encima de los derechos laborales de las y los trabajadores 
al servicio del Estado. 
 
 
https://www.proceso.com.mx/nacional/2024/10/23/el-pt-denuncia-despido-
masivo-en-san-lazaro-secretario-general-lo-niega-339072.html 
 

https://www.proceso.com.mx/nacional/2024/10/23/el-pt-denuncia-despido-masivo-en-san-lazaro-secretario-general-lo-niega-339072.html
https://www.proceso.com.mx/nacional/2024/10/23/el-pt-denuncia-despido-masivo-en-san-lazaro-secretario-general-lo-niega-339072.html
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PT denuncia a diputados por despidos masivos 

 
CIUDAD DE MÉXICO (PACO CEA).- La bancada del PT denunció 

que en la Cámara de Diputados se han dado despidos masivos 

injustificados de personal de confianza para colocar a sus 

amigos. La parlamentaria por Oaxaca, Margarita García, calificó 

estos despidos como cambios injustos, ya que se trata de 

personal con alta experiencia que se ganaron su lugar a través 

de exámenes de oposición. El diputado del PT, Emilio Manzanilla 

Téllez, exhortó a los trabajadores despedido a organizarse para 

pelear por sus derechos. 

 

 
 

 

 

 
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1v1vYvVoEeBV32AFO?e=xhbHjb

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1v1vYvVoEeBV32AFO?e=xhbHjb
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Bancada del PT denuncia despidos injustificados en Cámara de Diputados para colocar a los 

‘amigos’ y ‘cuates’ - Infobae 

 

https://www.infobae.com/mexico/2024/10/23/bancada-del-pt-denuncia-despidos-injustificados-en-camara-de-diputados-para-colocar-a-los-amigos-y-cuates/
https://www.infobae.com/mexico/2024/10/23/bancada-del-pt-denuncia-despidos-injustificados-en-camara-de-diputados-para-colocar-a-los-amigos-y-cuates/
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El PT denuncia despido masivo en San Lázaro; secretario general lo niega 

https://www.msn.com/es-mx/noticias/mexico/el-pt-denuncia-despido-masivo-en-san-l%C3%A1zaro-secretario-general-lo-niega/ar-AA1sOYw5
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Denuncian despido masivo de trabajadores en San Lázaro 

https://es-us.noticias.yahoo.com/denuncian-despido-masivo-trabajadores-san-163055648.html?guccounter=1
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https://www.enfoqueinformativo.mx/yoloczin-dominguez-destaca-en-la-camara-de-diputados-el-impacto-

social-y-constitucional-de-reformas-en-materia-de-bienestar/ 

https://www.enfoqueinformativo.mx/yoloczin-dominguez-destaca-en-la-camara-de-diputados-el-impacto-social-y-constitucional-de-reformas-en-materia-de-bienestar/
https://www.enfoqueinformativo.mx/yoloczin-dominguez-destaca-en-la-camara-de-diputados-el-impacto-social-y-constitucional-de-reformas-en-materia-de-bienestar/
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Entrevista / Arturo Ávila (Diputado – Morena) 

 
CIUDAD DE MÉXICO (SAMUEL CUERVO Y PAMELA LONGORIA).- 

“Hay una narrativa que ha construido la oposición durante todos 

estos días en el sentido de que la justicia, de alguna forma, o las 

suspensiones que han otorgado algunos jueces no se estaban 

cumpliendo. La Constitución es muy clara, la Constitución dice 

que los únicos que están facultados para poder hacer reformas, 

adiciones, abrogaciones a la Constitución, es el Poder 

Constituyente, que es la mayoría calificada de la Cámara de 

Diputados y de la Cámara de Senadores. 

¿Qué estamos haciendo?, modificar artículos de la Constitución 

que tienen relación con esta situación (ordenamiento de Jueza), 

que es el artículo 1°, en uno de los párrafos, el 103, el 105, el 107, 

que van a permitir dejar muy claro que, por encima de la 

Constitución, que por encima del Poder reformador no puede 

estar otro Poder, es decir, fortalece el sentido de la esencia 

democrática que tiene esta reforma”. 
 

 
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1v1MZ3DQe9LncR2aQ?e=7PpJ1m 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1v1MZ3DQe9LncR2aQ?e=7PpJ1m
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https://www.eldiariodechihuahua.mx/nacional/2024/oct/23/avalan-reducir-edad-para-pension-de-adultos-

mayores-652435.html#google_vignette 

https://www.eldiariodechihuahua.mx/nacional/2024/oct/23/avalan-reducir-edad-para-pension-de-adultos-mayores-652435.html#google_vignette
https://www.eldiariodechihuahua.mx/nacional/2024/oct/23/avalan-reducir-edad-para-pension-de-adultos-mayores-652435.html#google_vignette
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https://hojaderutadigital.mx/el-pri-creo-los-programas-sociales-y-siempre-estara-a-favor-de-apoyar-lo-que-

beneficie-al-pueblo-de-mexico-arturo-yanez/ 

https://hojaderutadigital.mx/el-pri-creo-los-programas-sociales-y-siempre-estara-a-favor-de-apoyar-lo-que-beneficie-al-pueblo-de-mexico-arturo-yanez/
https://hojaderutadigital.mx/el-pri-creo-los-programas-sociales-y-siempre-estara-a-favor-de-apoyar-lo-que-beneficie-al-pueblo-de-mexico-arturo-yanez/
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https://hojaderutadigital.mx/el-pri-creo-los-programas-sociales-y-seguira-dando-su-voto-a-favor-del-

bienestar-de-los-mexicanos-diputada-veronica-martinez/ 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/el-pri-creo-los-programas-sociales-y-seguira-dando-su-voto-a-favor-del-bienestar-de-los-mexicanos-diputada-veronica-martinez/
https://hojaderutadigital.mx/el-pri-creo-los-programas-sociales-y-seguira-dando-su-voto-a-favor-del-bienestar-de-los-mexicanos-diputada-veronica-martinez/
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https://hojaderutadigital.mx/la-camara-de-diputados-aprobo-reducir-a-65-anos-la-edad-para-recibir-

pension-otorgarla-tambien-a-personas-con-discapacidad-y-apoyar-a-campesinos-y-pescadores/ 

https://hojaderutadigital.mx/la-camara-de-diputados-aprobo-reducir-a-65-anos-la-edad-para-recibir-pension-otorgarla-tambien-a-personas-con-discapacidad-y-apoyar-a-campesinos-y-pescadores/
https://hojaderutadigital.mx/la-camara-de-diputados-aprobo-reducir-a-65-anos-la-edad-para-recibir-pension-otorgarla-tambien-a-personas-con-discapacidad-y-apoyar-a-campesinos-y-pescadores/
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https://versiones.com.mx/2024/10/23/diputados-de-la-4t-amplian-el-universo-de-beneficiarios-de-

programas-sociales-no-busquen-votos-a-traves-de-dadivas-reclama-la-oposicion/ 

https://versiones.com.mx/2024/10/23/diputados-de-la-4t-amplian-el-universo-de-beneficiarios-de-programas-sociales-no-busquen-votos-a-traves-de-dadivas-reclama-la-oposicion/
https://versiones.com.mx/2024/10/23/diputados-de-la-4t-amplian-el-universo-de-beneficiarios-de-programas-sociales-no-busquen-votos-a-traves-de-dadivas-reclama-la-oposicion/
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Diputados aprueban reforma en materia de bienestar 
 

CIUDAD DE MÉXICO (CARMEN ARISTEGUI).- Después de poco más 

de 11 horas, con 408 votos a favor, 65 en contra y cero 

abstenciones, el Pleno de la Cámara de Diputados aprobó un 

cambio en materia de vivienda al dictamen para elevar a rango 

constitucional los programas sociales creados por el expresidente 

Andrés Manuel López Obrador. 

 

La reforma al artículo cuarto y 27 de la Carta Magna garantiza el 

apoyo para personas con discapacidad permanente, 

priorizando a menores de 18 años.  

 

También eleva a rango constitucional el programa Sembrando 

Vida, Fertilizantes, Bienpesca, Precios de Garantía y que ahora la 

pensión alimenticia para adultos mayores se entregue a partir de 

los 65 años. 

 

 
 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1v0GeTj7X28PbD16W?e=a20t7y 
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https://peninsulardigital.com/2024/10/22/camara-diputados-reforma-pension-programas-sociales/ 
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https://sucesospuebla.com/avala-camara-de-diputados-reduccion-de-edad-para-pension/ 
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https://entornoinformativo.com.mx/2024/10/23/camara-de-diputados-aprueba-reduccion-de-edad-para-

pension-de-adultos-mayores-y-eleva-programas-sociales-a-rango-constitucional/ 

 

https://entornoinformativo.com.mx/2024/10/23/camara-de-diputados-aprueba-reduccion-de-edad-para-pension-de-adultos-mayores-y-eleva-programas-sociales-a-rango-constitucional/
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https://www.codigoqro.mx/region-4/2024/10/23/diputados-aprueban-bajar-la-edad-para-pension-de-

adultos-mayores-a-65-anos/ 
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https://radiotele.tv/2024/10/23/el-pri-creo-los-programas-sociales-y-seguira-dando-su-voto-a-favor-del-

bienestar-de-los-mexicanos-diputada-veronica-martinez/ 

https://radiotele.tv/2024/10/23/el-pri-creo-los-programas-sociales-y-seguira-dando-su-voto-a-favor-del-bienestar-de-los-mexicanos-diputada-veronica-martinez/
https://radiotele.tv/2024/10/23/el-pri-creo-los-programas-sociales-y-seguira-dando-su-voto-a-favor-del-bienestar-de-los-mexicanos-diputada-veronica-martinez/
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Avanza reforma sobre pensión para adultos mayores 
 

CIUDAD DE MÉXICO (JUAN PABLO DE LEO).- La reforma para 

reducir de 68 a 65 años de edad mínima para recibir la pensión 

de adultos mayores logró avanzar en la Cámara de Diputados, 

fue aprobada en lo general y en lo particular con 483 votos a 

favor. La iniciativa también establece la pensión universal para 

personas con discapacidad menores de 65 años, luego de 11 

horas de discusión, la Mesa Directiva en San Lázaro envió el 

proyecto al Senado para su análisis y ratificación. 

 

 

 
 

 

 

 
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1v1DWaii12KUJPLzF?e=5tZrdp 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1v1DWaii12KUJPLzF?e=5tZrdp
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Diputados aprueban reforma en materia de bienestar 
 

CIUDAD DE MÉXICO (PAOLA ROJAS).- Esta madrugada y después 

de 11 horas de discusión, la Cámara de Diputados aprobó la 

reforma que reduce de 68 a 65 años la edad para recibir la 

pensión de adultos mayores, se establece para personas con 

discapacidad menores de 65 y obliga al Estado a garantizar la 

rehabilitación de personas con discapacidad  de manera 

permanente, hay prioridad para los menores de 18 años. El 

proyecto fue enviado al Senado para su análisis y eventual 

ratificación. 

 

 

 
 

 

 

 
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1v0sGznou_qf9G41a?e=3IYSR6

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1v0sGznou_qf9G41a?e=3IYSR6
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https://mexicodeverdad.com/diputados-aprueban-reforma-que-reduce-edad-para-pension-a-adultos-

mayores-y-apoya-a-personas-con-discapacidad/ 
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https://www.mipuntodevista.com.mx/camara-de-diputados-reduce-la-edad-para-pension-de-adultos-

mayores-a-65-anos/ 
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https://planoinformativo.com/1034936/avalan-reducir-edad-para-pension-de-adultos-mayores- 
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Reducción de la Edad para la Pensión de adultos mayores en México - Ecuador Comunicación 
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https://ecuadorcomunicacion.com/noticias-internacionales/2024/10/reduccion-de-la-edad-para-la-pension-de-adultos-mayores-en-mexico/
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México reduce la edad para la pensión de adultos mayores – DW – 23/10/2024 

 

 

 

https://www.dw.com/es/m%C3%A9xico-reduce-la-edad-para-la-pensi%C3%B3n-de-adultos-mayores/a-70572641
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Diputados elevan a rango constitucional acciones en materia de bienestar; reforma pasa al Senado 

 

https://www.msn.com/es-mx/noticias/mexico/diputados-elevan-a-rango-constitucional-acciones-en-materia-de-bienestar-reforma-pasa-al-senado/ar-AA1sLroX?cvid=EB7CEC4D19454B958C4E55D4568A9168&ocid=LENDHP&apiversion=v2&noservercache=1&domshim=1&renderwebcomponents=1&wcseo=1&batchservertelemetry=1&noservertelemetry=1
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PT solicitó juicio político contra  

ocho ministros de la Corte 
 

CIUDAD DE MÉXICO (JUAN PABLO DE LEO).- En la Cámara de 

Diputados, el Partido de trabajo presentó una solicitud para que 

ocho Ministros de la Suprema Corte sean sometidos a juicio 

político por estar en contra de la reforma judicial. El diputado, 

Ricardo Mejía, aseguró que las suspensiones contra el cambio 

constitucional son una maniobra de algún juzgador y, además, 

calificó sus decisiones como una campaña orquestada de 

integrantes de la Corte, excepto de las ministras a fines de la 4T. 

 

 

 
 

 

 

 
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1v09sxnf3e9CIhH_e?e=YRd39T  
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LEGISLATIVO 24/10/24  

Pide María Rosete redoblar esfuerzos para 
combatir violencia e inseguridad en la Ciudad 

de México 
 

 

La diputada María Rosete Sánchez (Morena) pidió a las autoridades de 
la Ciudad de México redoblar los esfuerzos para combatir esta 
problemática, ante los hechos de violencia e inseguridad que se han 
registrado en los últimos días. 

“Las autoridades deben poner más atención en esto, no puede ser que 
siga sucediendo esto. Las investigaciones las deben hacer las fiscalías 
para que lleguen a sus últimas consecuencias”, señaló. 

En declaraciones a representantes de medios de comunicación, Rosete 
Sánchez reconoció que, aunque han disminuido los hechos de violencia 
e inseguridad, es preciso trabajar más. 



 

LEGISLATIVO 24/10/24  

Resaltó la estrategia de seguridad que anunció y que implementará la 
jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Clara Brugada Molina; ya se 
asignaron más elementos policiacos para el cuidado de la capital. 

“Vamos a conocer la estrategia, a darle la oportunidad. Yo confío en el 
gobierno que va a ejercer Clara Brugada, trae un trabajo tremendo que 
garantiza, es una mujer comprometida y le vamos a dar la oportunidad 
porque no deben seguir sucediendo estas situaciones de inseguridad ni 
tenemos que vivirlas”, subrayó. 

La diputada de Morena apuntó que la sociedad debe participar y poner 
su “granito de arena” para combatir este flagelo, pues la delincuencia ya 
no respeta nada. 

Cuestionada sobre las diferencias que existen entre los tres Poderes de 
la Unión, indicó que cada uno debe realizar su trabajo 
independientemente de las diferencias, si es que existen. 

 

 

https://www.elarsenal.net/?p=1191460 
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Morena prevé supremacía constitucional 
 

CIUDAD DE MÉXICO (MARIO MALDONADO).- Morena busca 

modificar los artículos 103, 105 y 107 para impedir que la 

Constitución Política sea impugnable, con ello, darán paso a la 

supremacía constitucional. Con la nueva iniciativa se agrega que 

quedan exceptuadas las reformas y adiciones a la Constitución 

contra las que no cabe juicio o reclamo alguno en ningún caso. 

 

 

 
 

 

 

 
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1vzwAzVJt9IcC11U_?e=eyHRFM

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1vzwAzVJt9IcC11U_?e=eyHRFM
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Adán Augusto López da marcha atrás a la iniciativa de reforma de "supremacía constitucional" 

https://www.lapoliticaonline.com/mexico/congreso-mx/adan-augusto-da-marcha-atras-a-iniciativa-de-reforma-de-supremacia-constitucional/
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Aprueban en comisiones del Senado iniciativa de supremacía 

constitucional 

 

CIUDAD DE MÉXICO (ÓSCAR MARIO BETETA).- Comisiones unidas 

del Senado aprueban con 24 votos a favor y 10 en contra, la 

iniciativa que hace impugnables las reformas a la Constitución 

por amparo y controversia. Morena retiró las modificaciones a los 

Artículo 1° y 105, tras críticas de la oposición sobre violación a los 

derechos humanos. 

 

El dictamen fue turnado a la Mesa Directiva y, aunque Adán 

Augusto López, coordinador de la bancada morenista, había 

dicho que se discutiría la próxima semana, más tarde confirmó 

que será mañana cuando se presente en el pleno.  

 

López Hernández justificó que el cambio de fecha se hizo a 

petición del senador Manuel Velasco y del coordinador 

parlamentario del PRI. 

 

https://drive.google.com/file/d/1otJZYtbLmyJPKNCnmcggE2Nfct

PEZexn/view?usp=sharing 

 

 

  

https://drive.google.com/file/d/1otJZYtbLmyJPKNCnmcggE2NfctPEZexn/view?usp=sharing
https://drive.google.com/file/d/1otJZYtbLmyJPKNCnmcggE2NfctPEZexn/view?usp=sharing
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Entrevista / Adán Augusto López (Coordinador de 

Senadores – Morena) 
 

CIUDAD DE MÉXICO (CIRO GÓMEZ LEYVA).- “Quienes formamos 

parte de este movimiento tenemos principios y uno de los 

principios que políticamente rigen este movimiento desde su 

formación es la ‘no reelección’, para nosotros ese es un tema que 

no está, que ni siquiera está en nuestro pensamiento.  

¿Cuál es la intención de esta reforma? Ahora hemos visto de que 

a pesar de que la Ley de Amparo, en el artículo 61, menciona 

que el amparo no es procedente contra reformas 

constitucionales en materia electoral, pues hay jueces, hay 

magistrados que han intentado ’chicanear’ el que pueda 

aterrizar la Reforma Judicial, entonces de lo que se trata es de 

que haya un reconocimiento a lo que la Suprema Corte de 

Justicia de la Nación ha sostenido, en el sentido de que no se 

puede revisar la constitucionalidad de las normas consagradas 

en la Constitución.  

De lo que se trata es de que lo ya existe en la Ley de Amparo, 

pues ahora ya esté en la Constitución”. 

 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1v0YjqWw95pw2-Cdj?e=fIyEdA

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1v0YjqWw95pw2-Cdj?e=fIyEdA
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Adán Augusto retira propuesta de reforma al Artículo 1° 

 

CIUDAD DE MÉXICO (CHUMEL TORRES).- El coordinador en el 

Senado de Morena y Drácula de Peralvillo, Adán Augusto López, 

decidió retirar la propuesta de modificación al 

Artículo 1° de la Constitución Mexicana, que 

ampliaba la supremacía constitucional. En pocas 

palabras, esta modificación buscaba blindar las 

reformas constitucionales para que nadie pudiera 

quitarlas, porque, como saben, el miedo no anda 

en burro, anda de coordinador de senadores. 

 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1v19PlpHuZjGliK_K?e=RNIC76 
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Los cambios de última hora que Morena hizo a la iniciativa sobre la supremacía constitucional - 

Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2024/10/23/los-cambios-de-ultima-hora-que-morena-hizo-a-la-iniciativa-sobre-la-supremacia-constitucional/
https://www.infobae.com/mexico/2024/10/23/los-cambios-de-ultima-hora-que-morena-hizo-a-la-iniciativa-sobre-la-supremacia-constitucional/
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https://www.infobae.com/mexico/2024/10/24/comisiones-en-el-senado-avalan-iniciativa-de-supremacia-constitucional/


 

 

Adán Augusto revela cuándo votarán la reforma de ‘supremacía constitucional’ en el Senado: 
“Entiendo que preocupa el dictamen” - Infobae 
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https://www.infobae.com/mexico/2024/10/23/adan-augusto-revela-cuando-votaran-la-reforma-de-supremacia-constitucional-en-el-senado-entiendo-que-preocupa-el-dictamen/
https://www.infobae.com/mexico/2024/10/23/adan-augusto-revela-cuando-votaran-la-reforma-de-supremacia-constitucional-en-el-senado-entiendo-que-preocupa-el-dictamen/


 

 

Marko Cortés pide a comunidad internacional intervenir en reforma de ‘supremacía 
constitucional’: “Es una locura de poder” - Infobae 
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https://www.infobae.com/mexico/2024/10/23/marko-cortes-pide-a-comunidad-internacional-intervenir-en-reforma-de-supremacia-constitucional-es-una-locura-de-poder/
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Comisiones del Senado aprueban iniciativa contra impugnaciones 
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Llama el PRI a reactivar el bloque de contención contra 

la reforma de supremacía constitucional 
 

CIUDAD DE MÉXICO (ÓSCAR MARIO BETETA).- El dirigente 

nacional del PRI, Alejandro Moreno, llamó a las bancadas de 

Acción Nacional y Movimiento Ciudadano a reactivar el bloque 

de contención contra la reforma de supremacía constitucional. 

Adelantó que también llevará el tema a instancias 

internacionales. 

 

https://drive.google.com/file/d/1SpI9GNUIrKztduftP8ro47-Xq-X7t-

6c/view?usp=sharing 

 

 

  

https://drive.google.com/file/d/1SpI9GNUIrKztduftP8ro47-Xq-X7t-6c/view?usp=sharing
https://drive.google.com/file/d/1SpI9GNUIrKztduftP8ro47-Xq-X7t-6c/view?usp=sharing
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https://www.elheraldodechiapas.com.mx/local/polemica-por-las-declaraciones-de-la-diputada-patricia-

armendariz-sobre-el-padre-marcelo-12755417.html 

 

 

 

https://www.elheraldodechiapas.com.mx/local/polemica-por-las-declaraciones-de-la-diputada-patricia-armendariz-sobre-el-padre-marcelo-12755417.html
https://www.elheraldodechiapas.com.mx/local/polemica-por-las-declaraciones-de-la-diputada-patricia-armendariz-sobre-el-padre-marcelo-12755417.html
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Diputada Patricia Armendáriz ofrece disculpas 
 

CIUDAD DE MÉXICO (CHUMEL TORRES).- La diputada Patricia 

Armendáriz acusó al recién asesinado sacerdote Marcelo Pérez 

de haber estado vinculado con el crimen 

organizado, sin ninguna prueba. Como era 

de esperarse; sin embargo, después pidió 

disculpas. 

 

No podíamos esperar más de una persona 

sin escrúpulos, con la realidad alterada, que 

no se tienta el corazón en hablar mal de una 

persona que realmente vio por la gente, no 

como ella. Y si no le gustó lo que dije, no se 

preocupe, mañana borramos el video. 

 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1v2BXB1HoCNIenr54?e=67NrFr 
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Va Morena por despenalizar aborto en el Código Penal 
Federal hasta las 12 semanas de gestación 

 
 
La diputada Julieta Vences Valencia (Morena) presentó una iniciativa para 
reformar el Código Penal Federal y despenalizar el aborto hasta las 12 semanas 
de gestación. 
 
En conferencia de prensa explicó que, a decir de la ciencia, durante el proceso 
del embarazo, un embrión de 12 semanas carece de conciencia, por tanto, no 
es capaz de sentir dolor ni satisfacción, por lo que es posible un proceso de 
interrupción de la gestación hasta este momento, dado que el producto no 
sufrirá trauma alguno, ya no tiene desarrollada la corteza cerebral encargada 
de hacer las conexiones nerviosas. 
 
Vences Valencia urgió a legislar en la materia para lograr una sociedad más 
justa en el que las mujeres puedan decidir libremente sobre su maternidad. 
 
La enmienda también establece que aborto forzado es la interrupción del 
embarazo, en cualquier etapa de la gestación, sin el consentimiento de la mujer 
embarazada o persona gestante, por lo que, al que hiciere o indujera éste se le 
impondrán de uno a tres años de prisión. 
 
Además, si se comete violencia física o moral, se impondrá al infractor de seis 
a ocho años de cárcel. 
 
El proyecto legislativo decreta que, si el aborto forzado lo causa un médico, 
cirujano, comadrón o partera, enfermero, residente o practicante, además de 
las sanciones que le correspondan conforme a lo señalado, se le suspenderá 
en el ejercicio de su oficio o profesión por un tiempo igual al de la pena de 
prisión impuesta. 
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Se impondrá además de seis meses a un año de prisión a la mujer o persona 
gestante que voluntariamente procure su aborto o consienta en que otro la 
haga abortar, una vez que hubieren transcurrido las primeras doce semanas 
del embarazo. 
 
Además, el aborto no será punible cuando sea resultado de una imprudencia 
de la mujer embarazada o persona gestante; sea el resultado de una violación, 
independientemente de que exista, o no, denuncia penal sobre dicho delito 
previo al aborto. 
 
La morenista sostuvo que se debe respetar la decisión a la que llega una mujer 
o persona con capacidad de gestar si ésta opta por el aborto, por lo que no 
debe ser reprendida, ni se le debe intentar persuadir por objetores de 
conciencia. 
 
 
https://www.24-horas.mx/2024/10/23/va-morena-por-despenalizar-aborto-
en-el-codigo-penal-federal-hasta-las-12-semanas-de-gestacion/ 
 

https://www.24-horas.mx/2024/10/23/va-morena-por-despenalizar-aborto-en-el-codigo-penal-federal-hasta-las-12-semanas-de-gestacion/
https://www.24-horas.mx/2024/10/23/va-morena-por-despenalizar-aborto-en-el-codigo-penal-federal-hasta-las-12-semanas-de-gestacion/
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Comentario / Chumel Torres (Conductor) 
 

CIUDAD DE MÉXICO (CHUMEL TORRES).- 

“Hablando de cosas horribles, Patricia 

Armendáriz es una diputada de Morena, 

usted la recordará, salió en Shark Tank. 

Resulta que hay un sacerdote que mataron 

la semana pasada en Chiapas, Marcelo 

Pérez se llamaba. Cómo ves que doña 

Patricia puso un Twitt ayer, donde deja ver un 

poco que está el sacerdote, recién 

asesinado, vinculado con el narcotráfico”. 

 

“Vean nada más el corazón tan frío, el alma tan podrida, la 

sangre que tienes que tener para de una persona que mataron, 

esto es lo que se opina. Bueno, se le fue toda la red, como 

siempre que twitea Patricia, de tiro por viaje dice este tipo de 

cosas. Borra el Twitt y luego pide una disculpa. El tema es que este 

tipo de cosas viene de una entraña, hay que ser muy feos por 

dentro, hay que tener mucho odio. Fíjate el talante de políticos 

que tenemos”. 

 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1v2iX17TXACtox0Gg?e=aJbipm 

 

 

  

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1v2iX17TXACtox0Gg?e=aJbipm
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Entrevista / Pedro Salazar (Investigador del Instituto de 

Investigaciones Jurídicas de la UNAM) 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

CIUDAD DE MÉXICO (LEONARDO CURZIO).- “Vamos a ver la 

reforma (de supremacía constitucional) por la finalidad que se 

propone. Lo que busca es que cualquier modificación a la 

Constitución, independientemente de su contenido, de lo 

regresiva y lesiva que pueda ser a nuestros derechos, no pueda 

ser revisada por ningún poder dentro del sistema jurídico 

mexicano”. 

 

“Es la apropiación de la Constitución por parte de una mayoría, 

que sin duda existe, pero que obviamente no representa la 

totalidad de la ciudadanía en este país, pero que hoy puede 

apropiarse de la Constitución. Y así hay que decirlo, de manera 

directa y clara, lo que pretenden es poder hacer con la 

Constitución lo que esa mayoría quiera hacer”. 

 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1v2xYEQ89ydZSnlxW?e=zNlFiE 

 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1v2xYEQ89ydZSnlxW?e=zNlFiE
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https://hojaderutadigital.mx/se-le-escapan-delincuentes-de-la-carcel-a-mara-lezama-ernesto-sanchez/ 

https://hojaderutadigital.mx/se-le-escapan-delincuentes-de-la-carcel-a-mara-lezama-ernesto-sanchez/
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https://www.tallapolitica.com.mx/intervencion-de-la-diputada-federal-del-pri-lorena-pinon-rivera-en-

sesion-solemne-para-conmemorar-los-50-anos-de-la-fundacion-del-estado-de-quintana-roo/ 

https://www.tallapolitica.com.mx/intervencion-de-la-diputada-federal-del-pri-lorena-pinon-rivera-en-sesion-solemne-para-conmemorar-los-50-anos-de-la-fundacion-del-estado-de-quintana-roo/
https://www.tallapolitica.com.mx/intervencion-de-la-diputada-federal-del-pri-lorena-pinon-rivera-en-sesion-solemne-para-conmemorar-los-50-anos-de-la-fundacion-del-estado-de-quintana-roo/
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https://ventanaver.mx/principal/pan-condena-iniciativa-para-blindar-reformas-constitucionales/ 

https://ventanaver.mx/principal/pan-condena-iniciativa-para-blindar-reformas-constitucionales/
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https://www.omnia.com.mx/noticia/343710/pide-noel-chavez-establecer-en-la-constitucion-apoyo-

economico-a-ejidatarios 

 

 

 

 

https://www.omnia.com.mx/noticia/343710/pide-noel-chavez-establecer-en-la-constitucion-apoyo-economico-a-ejidatarios
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https://hojaderutadigital.mx/celebramos-50-aniversario-de-quintana-roo-trabajando-juntos-por-las-

familias-ana-paty-peralta/ 

https://hojaderutadigital.mx/celebramos-50-aniversario-de-quintana-roo-trabajando-juntos-por-las-familias-ana-paty-peralta/
https://hojaderutadigital.mx/celebramos-50-aniversario-de-quintana-roo-trabajando-juntos-por-las-familias-ana-paty-peralta/
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https://diariocambio22.mx/bancada-de-movimiento-ciudadano-exige-en-la-camara-de-diputados-atencion-

urgente-para-el-hospital-del-issste-en-chetumal/ 

 

 

 

 

 

https://diariocambio22.mx/bancada-de-movimiento-ciudadano-exige-en-la-camara-de-diputados-atencion-urgente-para-el-hospital-del-issste-en-chetumal/
https://diariocambio22.mx/bancada-de-movimiento-ciudadano-exige-en-la-camara-de-diputados-atencion-urgente-para-el-hospital-del-issste-en-chetumal/
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https://hojaderutadigital.mx/el-sindicato-de-trabajadores-de-la-camara-de-diputados-realizo-la-feria-del-

empleo-de-inclusion-laboral/ 

https://hojaderutadigital.mx/el-sindicato-de-trabajadores-de-la-camara-de-diputados-realizo-la-feria-del-empleo-de-inclusion-laboral/
https://hojaderutadigital.mx/el-sindicato-de-trabajadores-de-la-camara-de-diputados-realizo-la-feria-del-empleo-de-inclusion-laboral/


 

 
 
 

 

Conapred lanza guía para crear leyes antidiscriminación en 
los estados 

 
 
La titular del Consejo Nacional para Prevenir la Discriminación  (Conapred), 
Claudia Olivia Morales Reza, presentó en la Cámara de Diputados la Guía para 
legislar contra la discriminación, con el objetivo de asesorar a los legisladores 
locales sobre el tema. 
 
El documento cuenta con una extensión de 64 páginas en las cuales aborda la 
importancia de armonizar el marco jurídico de los estados con los más altos 
estándares nacionales e internacionales que favorezcan al desarrollo de las 
políticas públicas en materia de igualdad. 
 
"A nivel local, las medidas legislativas destinadas a la prevención, investigación, 
sanción, reparación y eliminación de la discriminación son heterogéneas, lo 
que representa la superación de múltiples desafíos. En particular, la creación 
de marcos conceptuales antidiscriminatorios actualizados y acordes a las 
normas internacionales de derechos humanos; la definición de modelos de 
protección efectivos del derecho a la igualdad y no discriminación, y la 
consolidación de una estructura institucional contra la discriminación", dice el 
documento. 
 
Además, ofrece recomendaciones y referencias a considerar para la revisión y 
construcción de leyes contra la discriminación a nivel estatal, las cuales deben 
estar en conformidad con el marco de obligaciones del estado, con lo que el 
Conapred espera promover el avance en las agendas legislativas locales. 
 
"A fin de contar con leyes que se traduzcan en acciones que permitan alcanzar 
una sociedad donde el respeto al derecho a la igualdad y no discriminación sea 
garantizado a todas las personas y comunidades, para que nadie se quede atrás 
y nadie se quede afuera", agrega. 
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Al evento asistió el presidente de la Comisión de Diversidad de la Cámara de 
Diputados, Jaime López Vela, la responsable de la Comisión Nacional de 
Derechos Humanos, Rosario Piedra Ibarra, así como el director general de 
Política Pública de Derechos Humanos de la Scretaría de Gobernación, César 
Estrada Pérez. 
 
 
https://www.milenio.com/politica/conapred-busca-crear-leyes-
antidiscriminacion 
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https://www.elimparcial.com/deporte/2024/10/23/camara-de-diputados-se-equivoca-y-cambia-dos-veces-

el-nombre-de-fernando-valenzuela-durante-homenaje/ 

 

https://www.elimparcial.com/deporte/2024/10/23/camara-de-diputados-se-equivoca-y-cambia-dos-veces-el-nombre-de-fernando-valenzuela-durante-homenaje/
https://www.elimparcial.com/deporte/2024/10/23/camara-de-diputados-se-equivoca-y-cambia-dos-veces-el-nombre-de-fernando-valenzuela-durante-homenaje/


 

 

 

24-10-24 

 

 

LEGISLATIVO 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://billieparkernoticias.com/morena-no-permitira-que-nadie-quiera-imponerse-por-encima-de-la-

constitucion-y-del-poder-legislativo-gabriela-jimenez/ 

https://billieparkernoticias.com/morena-no-permitira-que-nadie-quiera-imponerse-por-encima-de-la-constitucion-y-del-poder-legislativo-gabriela-jimenez/
https://billieparkernoticias.com/morena-no-permitira-que-nadie-quiera-imponerse-por-encima-de-la-constitucion-y-del-poder-legislativo-gabriela-jimenez/
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Tunden a diputada de Morena por decirle ‘mentiroso’ al ministro que exhibió en Harvard los requisitos para 

ser juez en México - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2024/10/23/tunden-a-diputada-de-morena-por-decirle-mentiroso-al-ministro-que-exhibio-en-harvard-requisito-para-ser-juez/
https://www.infobae.com/mexico/2024/10/23/tunden-a-diputada-de-morena-por-decirle-mentiroso-al-ministro-que-exhibio-en-harvard-requisito-para-ser-juez/
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PAN acusa a CNDH de censura; diputados fueron citados por dañar edificio en protesta contra 

reforma judicial 

https://www.msn.com/es-mx/noticias/mexico/pan-acusa-a-cndh-de-censura-diputados-fueron-citados-por-da%C3%B1ar-edificio-en-protesta-contra-reforma-judicial/ar-AA1sKV0r?apiversion=v2&noservercache=1&domshim=1&renderwebcomponents=1&wcseo=1&batchservertelemetry=1&noservertelemetry=1
https://www.msn.com/es-mx/noticias/mexico/pan-acusa-a-cndh-de-censura-diputados-fueron-citados-por-da%C3%B1ar-edificio-en-protesta-contra-reforma-judicial/ar-AA1sKV0r?apiversion=v2&noservercache=1&domshim=1&renderwebcomponents=1&wcseo=1&batchservertelemetry=1&noservertelemetry=1
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PT solicita juicio político contra ocho ministros de la 

Corte 
 

CIUDAD DE MÉXICO (CARMEN ARISTEGUI).- El Grupo 

Parlamentario del PT informó que va a solicitar juicio político 

contra ocho ministros de la Suprema Corte de Justicia de la 

Nación, a los que señala de atacar a las instituciones 

democráticas y violentar la supremacía constitucional. 

 

 
 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1vzt5IUO2Szjcm2TT?e=wAT6fU 

 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1vzt5IUO2Szjcm2TT?e=wAT6fU
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PT presentará juicio político contra jueces 
 

CIUDAD DE MÉXICO (ALEJANDRO CACHO Y PAULINA 

GREENHAM).- El Partido del Trabajo presentó una demanda de 

Juicio Político contra los ocho ministros de la Corte que 

admitieron analizar la Constitucionalidad de la Reforma Judicial, 

los acusan de liderar una guerra jurídica en contra de la reforma. 

 

 

 
 

 

 

 
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1v1FjksDAykYa8RPe?e=CEGdFG

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1v1FjksDAykYa8RPe?e=CEGdFG
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PT va por juicio político contra jueces 

 

CIUDAD DE MÉXICO (MARIO MALDONADO).- Hay discrepancia 

en el oficialismo, Morena había descartado juicio político en 

contra de los ministros que se oponen a la reforma judicial; sin 

embargo, el Partido del Trabajo presentará una solicitud de juicio 

político. 

 

 

 
 

 

 

 
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1vz4aonU4bUQchlyg?e=jTVJFq    

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1vz4aonU4bUQchlyg?e=jTVJFq
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https://lahoguera.mx/pt-presentara-demanda-de-juicio-politico-contra-8-ministros-insurrectos-y-golpistas/ 

 

 

https://lahoguera.mx/pt-presentara-demanda-de-juicio-politico-contra-8-ministros-insurrectos-y-golpistas/
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Anuncian diputados del PT que promoverán juicio político 

contra ocho ministros de la Corte 
 

CIUDAD DE MÉXICO (GUADALUPE JUÁREZ Y SERGIO SARMIENTO).- El 

diputado del Partido del Trabajo, Ricardo Mejía, anunció que su 

bancada va a presentar una solicitud de juicio político contra ocho 

ministros de la Suprema Corte que están en desacato y rebeldía, 

debido a que no apoyan la reforma al Poder Judicial. Mejía indicó 

que la demanda va contra los ocho ministros y ministras que son las 

cabezas visibles de la guerra jurídica que enfrentan el Poder 

Ejecutivo, el Poder Legislativo y en general los mexicanos. 

 

 
https://drive.google.com/file/d/1o7vi9C6FkCWJsdgquEswz48ns9FKpQ5k/view 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1o7vi9C6FkCWJsdgquEswz48ns9FKpQ5k/view
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Anuncian legisladores del PT que solicitarán juicio 

político en contra de 8 ministros de la SCJN 
 

CIUDAD DE MÉXICO (MANUEL FEREGRINO).- En la Cámara de 

Diputados los legisladores del Partido del Trabajo anunciaron que 

van a solicitar juicio político en contra de 8 de los 11 ministros de 

la Suprema Corte de Justicia de la Nación. En conferencia de 

prensa el diputado Ricardo Mejía afirmó que los ministros están 

en desacato y rebeldía, los acusó de atacar a las instituciones 

democráticas, así como al constitucionalismo mexicano. 

 

 

 
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!8130?cid=75F18D326

4FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!8130&authkey=!ANjIq5iCelxoPh4&ithint=vi

deo&e=DGjv2w 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!8130?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!8130&authkey=!ANjIq5iCelxoPh4&ithint=video&e=DGjv2w
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!8130?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!8130&authkey=!ANjIq5iCelxoPh4&ithint=video&e=DGjv2w
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!8130?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!8130&authkey=!ANjIq5iCelxoPh4&ithint=video&e=DGjv2w
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Diputados del PT presentarán demanda de  

juicio político contra ocho ministros de la SCJN 
 

CIUDAD DE MÉXICO (CARLOS ZÚÑIGA).- Tras calificarlos de 

insurrectos y golpistas, la bancada del PT en la Cámara de 

Diputados, anunció la presentación de una demanda de juicio 

político  contra ocho ministros de la Suprema Corte de Justicia de 

la Nación que admitieron analizar la constitucionalidad de la 

reforma al Poder Judicial. Los legisladores del PT encabezado por 

Reginaldo Sandoval, acusaron que los integrantes de la Corte 

caen en extremos previstos para un juicio político y confirmaron 

su decisión de interponer el recurso aun cuando la mayoría de 

Morena descartó recurrir a esa vía. 

 

 

 

 
https://drive.google.com/file/d/1XHSxyXTd_XFC1SciTvjVS04NTA5hOBML/vie

w

https://drive.google.com/file/d/1XHSxyXTd_XFC1SciTvjVS04NTA5hOBML/view
https://drive.google.com/file/d/1XHSxyXTd_XFC1SciTvjVS04NTA5hOBML/view
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Comentario / José Ramón Cossío  

(Ministro en retiro de la SCJN) 

 

CIUDAD DE MÉXICO (CARMEN ARISTEGUI).- Sobre la iniciativa 

para que el Poder Judicial no revise reformas a la Constitución: 

“Lo primero que me llama la atención es ¿para qué necesita el 

oficialismo presentar una iniciativa en donde básicamente se 

está diciendo que no procede ningún medio de impugnación 

contra las reformas constitucionales sean de fondo o sean de 

procedimiento los vicios que se aleguen cuando hace algunos 

días decían que no era factible esta opción. Dicho de otra 

manera, si tenían la certeza, como lo señalaban, de que no se 

podían declarar inválidas las reformas constitucionales, así sea 

por vicio de procedimiento, ¿qué necesidad hay de llevar a 

cabo una reforma constitucional tan grande, tan aparatosa y tan 

acelerada como la que están pretendiendo llevar a cabo el día 

de hoy si tenían esa certeza? 

 

 
 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1v04P_REk29Hak5r3?e=oiZmgG 

 

 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1v04P_REk29Hak5r3?e=oiZmgG
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Nos sentimos afortunados de que se haya dado este 

acercamiento: Patricia Aguayo 
 

CIUDAD DE MÉXICO (GUADALUPE JUÁREZ).- Los trabajadores del 

Poder Judicial se manifestaron afuera de la Cámara de 

Diputados.  

Vamos a escuchar a la vocera de los trabajadores Patricia 

Aguayo: “La verdad es que nos sentimos afortunados de que se 

haya dado este paso de acercamiento y nos ofreció unas mesas 

de trabajo para seguir comentando. El hecho de que nos hayan 

escuchado es mucho para nosotros y muy significativo”. 

Los trabajadores ya se retiraron a su sede central, en donde van 

a dar información a los trabajadores del Poder Judicial. 

Escuchamos que salieron con un acuerdo favorable y la semana 

que entra se van a volver a reunir. Están buscando que se 

respeten sus derechos laborales después de ser aprobada la 

reforma al Poder Judicial. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1v14FhGrWDqLEjIZw?e=NsL5Sx 
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"No se dejen engañar": juristas advierten que nuevos 
cambios a blindaje constitucional van contra los 

derechos humanos 
 

Juristas advirtieron que los cambios que hará la bancada de Morena en la Cámara de 
Diputados a la iniciativa de reforma sobre supremacía constitucional presentada por Adán 
Augusto López no es para mejorarla, sino para corregir un error porque lo que buscan en 
realidad es que la ley se pueda aplicar aunque se violen los derechos humanos 
 
"No se dejen engañar", publicó el abogado Miguel Alfonso Meza en su cuenta de X, en 
donde explicó que los morenistas están corrigiendo un error en la propuesta, ya que era 
contraria a lo que buscaban legislar: "Que siempre se apliquen las leyes, sin importar que 
estas violen gravemente los derechos humanos". 
 

Explicó que en el artículo 1 
constitucional se contempla que 
las "autoridades no apliquen las 
leyes, reglamentos o incluso 
partes de la Constitución cuando 
ven que violan derechos 
humanos", lo cual pretendía ser 
eliminado para que la ley, aunque 
fuera violatoria de los derechos 
humanos, fuera siempre aplicada. 
 

En este sentido, el abogado Francisco Burgoa aseguró que aunque se retiren las primeras 
modificaciones presentadas, eso sería "un mero ajuste técnico" debido a que los cambios 
en materia de convencionalidad y derechos humanos "limitaría los mecanismos de defensa 
constitucional y los compromisos asumidos en el sistema interamericano". 
 
Precisó que toda la reforma debe de retirarse por completo y no sólo el tema del control de 
convencionalidad, con el que prohibía a la Suprema Corte de Justicia de la Nación resolver 
acciones de inconstitucionalidad y controversias constitucionales sobre reformas ya 
publicadas. 
 
De mantenerse, dijo, "el país retrocederá gravemente en la protección de los derechos 
humanos y en la defensa de los principios fundamentales constitucionales". 
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Cabe recordar que la bancada de Morena en el Senado de la República presentó este martes 
una iniciativa para prohibir acciones de inconstitucionalidad contra reformas a la Carta 
Magna, y poner un candado para evitar que por esa vía la SCJN eche abajo no solamente la 
reforma judicial, sino cualquier otra ley que sea constitucionalidad. 
 
La mañana de este día, el senador Augusto López anunció que se modificaría la propuesta 
que se presentaría en comisiones. 
 
https://latinus.us/mexico/2024/10/23/no-se-dejen-enganar-juristas-advierten-que-
nuevos-cambios-blindaje-constitucional-van-contra-los-derechos-humanos-126682.html   
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Nancy Juárez, jueza que desafía a Sheinbaum con freno a la reforma judicial, asegura que está 

siendo presionada - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2024/10/23/nancy-juarez-jueza-que-desafia-a-sheinbaum-con-freno-a-la-reforma-judicial-asegura-que-esta-siendo-presionada/
https://www.infobae.com/mexico/2024/10/23/nancy-juarez-jueza-que-desafia-a-sheinbaum-con-freno-a-la-reforma-judicial-asegura-que-esta-siendo-presionada/
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Sheinbaum se burla de que no funciona el código QR que le envió la jueza que emitió una 

suspensión contra la reforma judicial | CNN 

https://cnnespanol.cnn.com/2024/10/23/mexico-sheinbaum-qr-jueza-suspension-reforma-judicial-orix
https://cnnespanol.cnn.com/2024/10/23/mexico-sheinbaum-qr-jueza-suspension-reforma-judicial-orix
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Consejería Jurídica de Presidencia pide a la SCJN proceder contra jueza Nancy Juárez por reforma 

judicial - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2024/10/24/consejeria-juridica-de-presidencia-pide-a-la-scjn-proceder-contra-jueza-nancy-juarez-por-reforma-judicial/
https://www.infobae.com/mexico/2024/10/24/consejeria-juridica-de-presidencia-pide-a-la-scjn-proceder-contra-jueza-nancy-juarez-por-reforma-judicial/


 

 
 
 

 

Diputados e INE revisarán la próxima semana presupuesto 
para la elección de jueces 

 
 
La Comisión de Presupuesto de la Cámara de Diputados sostendrá la próxima 
semana una reunión con consejeros del Instituto Nacional Electoral (INE) para 
revisar el monto de los recursos requeridos para organizar la elección de 
jueces, magistrados y ministros en 2025. 
 

 
 
La legisladora morenista, Merilyn Gómez Pozos, presidenta de la comisión, 
señaló que el encuentro con los funcionarios electorales es parte del 
calendario de reuniones con representantes de las dependencias federales, 
instituciones y la sociedad civil para escuchar todas las voces en vísperas de la 
discusión del proyecto de egresos para el año entrante. 
 
Entrevistada al finalizar la reunión de instalación de la Comisión de 
Presupuesto, la diputada garantizó que el Presupuesto 2025 atenderá el 
compromiso del proceso electoral previsto en la reforma al Poder Judicial, así 
como los proyectos de la nueva administración, además de reconocer tiempo 
para organizar la elección de juzgadores está encima. 
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“Tenemos el tiempo encima, como lo tuvimos obviamente para la instalación 
de la comisión, y esa será una de las principales tareas a partir de ahorita que 
ya está instalada la comisión. No podíamos haberlo hecho de otra manera, 
hasta que no estar formalmente instalados como Comisión de Presupuesto, 
pero es una de las tareas principales, el poder confeccionar y apoyar con 
nuestros argumentos en el tema tan prioritario de la elección de jueces”, dijo. 
Gómez Pozos recordó que la Cámara de Diputados recibirá a más tardar el 15 
de noviembre el paquete económico del Ejecutivo para 2025 y anticipó que el 
Presupuesto de Egresos rondará los 10 billones de pesos. 
 
“Nada más hay que voltear a ver el presupuesto pasado, fue por arriba casi de 
los 9 billones, y yo estoy esperando que este sea por encima de esta cantidad, 
estamos hablando de 10 billones”, indicó. 
Interrogada sobre el origen de los recursos para financiar los nuevos programas 
sociales del gobierno de Claudia Sheinbaum, como la pensión para mujeres de 
60 a 64 años de edad y las becas para alumnos de escuelas públicas del nivel 
básico, la legisladora indicó: 
 
“Esa es un área que tiene que estar ahorita trabajando la Secretaría de 
Hacienda para cuadrar esos números, pero también hay que recordar que 
tenemos más inversión y tampoco es un secreto, más que recorte también 
estamos esperando más recaudación por el combate a la corrupción que ha 
venido emprendiendo esta transformación y eso nos va a dar más recursos 
para poder cubrir todos los compromisos de la Presidenta”. 
 
 
https://www.milenio.com/politica/diputados-e-ine-revisaran-presupuesto-
para-eleccion-de-jueces 
 

https://www.milenio.com/politica/diputados-e-ine-revisaran-presupuesto-para-eleccion-de-jueces
https://www.milenio.com/politica/diputados-e-ine-revisaran-presupuesto-para-eleccion-de-jueces


 

 
 
 

 

Analizará el INE con diputados monto para elección del PJ 
 
 
La Comisión de Presupuesto de la Cámara de Diputados se reunirá la próxima 
semana con consejeros del INE para analizar el monto de recursos que serán 
necesarios para llevar a cabo la elección de juzgadores en 2025. 
 
En entrevista, tras la instalación de la Comisión, la morenista Merilyn Gómez 
Pozos indicó que el encuentro forma parte del calendario de reuniones que 
deberán sostener con funcionarios de diversas instituciones, dependencias y 
organismos autónomos en el marco del análisis del Paquete Económico para el 
próximo año. 
 
"Tenemos el tiempo encima, como lo tuvimos, obviamente, para la instalación 
de la Comisión y esa será una de las principales tareas a partir de ahorita que 
ya está instalada la Comisión. No podíamos haberlo hecho de otra manera, 
hasta no estar formalmente instalados como Comisión de Presupuesto, pero 
es una de las tareas principales, el poder confeccionar y apoyar con nuestros 
argumentos en el tema tan prioritario de la elección de jueces", dijo. 
 
El anuncio se da luego de que el INE informó que reactivaría de inmediato las 
actividades para organizar las elecciones de jueces, magistrados y ministros, 
tras la resolución del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. 
Durante la instalación de la Comisión, el morenista Alfonso Ramírez Cuéllar 
solicitó también emitir un código de ética que regule la interacción de los 
integrantes de ese órgano legislativo con Gobiernos estatales municipales, así 
como con representantes sectoriales. 
 
El legislador dijo que algo que dañó a la Cámara baja fue la asignación de bolsas 
y el cobro de moches por parte de diputados a cambio de invertir en 
determinadas obras. 
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"A mí me parece que esta Comisión de Presupuesto haría muy bien en dirigirse 
a los presidentes municipales, también a los Gobiernos de las entidades 
federativas y a los representantes sectoriales y decirles que aquí no es 
ventanilla de gestión para incrementar sus presupuestos o para andar de 
ofrecidos u ofrecidas, queriendo quedar bien practicando la estafa, diciendo 
que nosotros tenemos capacidad de poder asignar presupuesto e incrementar 
partidas para determinada obra en particular", dijo. 
 
Ramírez Cuéllar advirtió que los moches no se pueden repetir y anunció que 
en el marco de la discusión presupuestal, cuya propuesta deberá llegar a más 
tardar el 15 de noviembre, la Comisión de Presupuesto realizará parlamentos 
públicos. 
 
Además, comprometió la incorporación de distintas voces de la sociedad civil 
y de especialistas. 
 
El morenista adelantó que el objetivo de su bancada es llegar a un déficit del 
3. 5 por ciento y que existen los recursos suficientes para financiar los 
programas sociales y las obras de infraestructura, incluidos trenes de pasajeros 
comprometidos por la Presidenta Claudia Sheinbaum. 
 
El panista Héctor Saúl Téllez dijo esperar el próximo 15 de noviembre no estar 
frente a un Paquete Económico como los del pasado, a los que no se les podía 
mover ni una coma. 
 
Téllez llamó a sus pares a ser cuidadosos, toda vez que este año el déficit es el 
más grande de los últimos 20 años al alcanzar 1.2 billones de pesos. 
 
El también secretario de la Comisión advirtió que las finanzas para el próximo 
ejercicio fiscal serán apretadas, con al menos 800 mil millones de pesos de 
gasto social, 1.2 billones de pesos únicamente en requerimientos financieros 
de deuda el más alto de los últimos cuatro sexenios y 1.5 billones de recursos 
en pago de pensiones. 
 
 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 
1 24-10-24 LEGISLATIVO 



 

 

 
 
"Por lo menos hay 3.5 billones de pesos en gasto que se tiene programado, lo 
cual dejará un margen muy corto para la inversión pública y realmente 
desarrollar a nuestro país en materia económica", señaló. 
 
Cuauhtémoc Blanco, también secretario de la Comisión, dijo que aún cuando 
la mayoría y la oposición pueden no estar de acuerdo, lo importante es el país. 
 
"Yo estoy muy agradecido, porque el señor Presidente sí me ayudó muchísimo, 
me bajó dos mil 400 millones de pesos en el estado, y yo le dije: sin colores ni 
sabores. A mí, gracias a Dios, a mí no me importan ni los colores ni los sabores 
si soy de Morena, si soy del PRI, si soy del PAN, aquí creo que todos vamos por 
el rumbo y el rumbo es México", expresó. 
 
El ex futbolista llamó a sus pares a ponerse de acuerdo y a no enojarse, porque 
al final tiene que haber diálogo. 
 
"Hoy por hoy tenemos que vivir el presente y el presente es hoy", sostuvo. 
 
 
https://www.reforma.com/analizara-el-ine-con-diputados-monto-para-
eleccion-del-pj/ar2895373?v=4 
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Diputados e INE alistan reunión para definir presupuesto de 
elección judicial; será la próxima semana 

 
 
La próxima semana se reunirán los diputados integrantes de la Comisión de 
Presupuesto y Cuenta Pública de la Cámara de Diputados, con la Comisión 
Temporal del Proceso Electoral Extraordinario del Poder Judicial de la 
Federación (PEEPJF) 2024-2025, del Instituto Nacional Electoral (INE) para 
trabajar en el presupuesto que utilizarán para realizar la elección de ministros, 
magistrados y jueces en 2025. 
 
Aún falta por definir el día, pero es un asunto urgente, ya que el INE tiene como 
fecha límite hasta la primera semana de noviembre para presentar su 
propuesta de presupuesto a la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), 
detalló la diputada Merilyn Gómez Pozos (Morena), presidenta de la Comisión. 
 
“Tenemos el tiempo encima, como lo tuvimos, obviamente, para la instalación 
de la comisión y esa será de las principales tareas a partir de ahorita, que ya 
está instalada la comisión, no podíamos haberlo hecho de otra manera, hasta 
no estar formalmente instalados como comisión de Presupuesto y Cuenta 
Pública, pero es, obviamente, una de las tareas principales el poder 
confeccionar y apoyar con nuestros argumentos en el tema tan prioritario de 
la elección de jueces, ministros y magistrados. Podría ser que sea la próxima 
semana”, dijo. 
 
La legisladora morenista refirió que aún no tienen detalles del Proyecto de 
Presupuesto de Egresos de la Federación para 2025, ya que la SHCP tiene hasta 
el 15 de noviembre para presentarlo, pero esperan que sea por alrededor de 
10 billones de pesos para que la presidenta Claudia Sheinbaum cumpla con sus 
promesas de campaña. 
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“Tiene que ser parte del presupuesto del INE, que estaremos aprobando en 
esta comisión, eso y todos los otros compromisos de la doctora Claudia 
Sheinbaum, que tampoco es un secreto, lo estuvo socializando durante toda la 
campaña”, expresó. 
 
 
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/diputados-e-ine-alistan-reunion-
para-definir-presupuesto-de-eleccion-judicial-sera-la-proxima-semana/ 
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INE confirma la reanudación del proceso electoral del Poder Judicial para 2025 - Infobae 
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https://www.infobae.com/mexico/2024/10/23/ine-confirma-la-reanudacion-del-proceso-electoral-del-poder-judicial-para-2025/
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INE reanudará organización de elecciones de jueces tras determinación de tribunal electoral • 

Forbes Política • Forbes México 

https://forbes.com.mx/ine-reanudara-organizacion-de-elecciones-de-jueces-tras-determinacion-de-tribunal-electoral/
https://forbes.com.mx/ine-reanudara-organizacion-de-elecciones-de-jueces-tras-determinacion-de-tribunal-electoral/
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La autoridad electoral de México continuará con la organización de comicios para elegir jueces - 

24.10.2024, Sputnik Mundo 

https://noticiaslatam.lat/20241024/la-autoridad-electoral-de-mexico-continuara-con-la-organizacion-de-comicios-para-elegir-jueces-1158482846.html
https://noticiaslatam.lat/20241024/la-autoridad-electoral-de-mexico-continuara-con-la-organizacion-de-comicios-para-elegir-jueces-1158482846.html


 

 

 
El TEPJF da 'luz verde' al INE para elección judicial 2025 
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https://la-lista.com/poder/politica/tepjf-da-luz-verde-al-ine-para-eleccion-judicial-2025
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Polarización por reforma judicial amenaza Estado de derecho, advierte Iglesia • Actualidad • 

Forbes México 

https://forbes.com.mx/polarizacion-por-reforma-judicial-amenaza-estado-de-derecho-advierte-iglesia/
https://forbes.com.mx/polarizacion-por-reforma-judicial-amenaza-estado-de-derecho-advierte-iglesia/
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La polvareda por la nueva reforma constitucional obliga a Morena a rebajar los artículos más 

conflictivos | EL PAÍS México 

 

 

https://elpais.com/mexico/2024-10-24/la-polvareda-por-la-nueva-reforma-constitucional-obliga-a-morena-a-rebajar-los-articulos-mas-conflictivos.html
https://elpais.com/mexico/2024-10-24/la-polvareda-por-la-nueva-reforma-constitucional-obliga-a-morena-a-rebajar-los-articulos-mas-conflictivos.html
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Adán Augusto López confirma ajustes a la reforma del Poder Judicial para ‘blindarla’ - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2024/10/23/adan-augusto-lopez-confirma-ajustes-a-la-reforma-del-poder-judicial-para-blindarla/
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Reforma judicial: El Tribunal Electoral autoriza al INE a reactivar la implementación de la reforma 

judicial | EL PAÍS México 

https://elpais.com/mexico/2024-10-24/el-tribunal-electoral-autoriza-al-ine-a-reactivar-la-implementacion-de-la-reforma-judicial.html
https://elpais.com/mexico/2024-10-24/el-tribunal-electoral-autoriza-al-ine-a-reactivar-la-implementacion-de-la-reforma-judicial.html
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“Esta reforma judicial lo que busca es minar la independencia judicial”, dice especialista | CNN 

https://cnnespanol.cnn.com/video/reforma-acotar-funcion-poder-judicial-en-las-democracias-perspectivas-mexico-tv-fast
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El Sindicato de Trabajadores de la Cámara de 
Diputados realizó la “Feria del Empleo de 

Inclusión Laboral” 
 

Boletín No. 0201 

 

•    El objetivo, promover la igualdad de oportunidades en el ámbito laboral 

 

•    Permite que personas adultas mayores, personas con discapacidad y grupos vulnerables 

tengan la oportunidad de acceder a mejores condiciones de vida: diputada Gómez Maldonado 

 

El Sindicato de Trabajadores de la Cámara de Diputados, en coordinación con la Secretaría de 

Trabajo y Fomento al Empleo del Gobierno de la Ciudad de México, llevó a cabo este miércoles, 

por segundo año, la “Feria del Empleo de Inclusión Laboral”, en su sede sindical ubicada en el 

Centro Histórico. 

El objetivo principal fue promover la igualdad de oportunidades en el ámbito laboral, por lo que 

buscó ser un espacio donde las empresas comprometidas con la diversidad y la inclusión 

ofrecieran vacantes a personas de distintos perfiles, incluyendo aquellos sectores 

tradicionalmente marginados o subrepresentados, como personas con discapacidad, personas 

adultas mayores, jóvenes sin experiencia laboral y grupos vulnerables.  

La diputada Maiella Martha Gabriela Gómez Maldonado (Morena), presidenta de la Comisión de 

Trabajo y Previsión Social, agradeció la deferencia de ser invitada a inaugurar este evento, pues 

afirmó que esta feria es de gran importancia, ya que permite que personas adultas mayores, 

personas con discapacidad y grupos vulnerables tengan la oportunidad de acceder a mejores 

condiciones de vida. 

Ante ello, manifestó que la Cámara de Diputados siempre estará dispuesta a contribuir con el 

esfuerzo que sea necesario para mejorar las condiciones de vida de las personas que cuentan con 

alguna limitación y con sus familias. 
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Mencionó que hasta que un individuo sufre o vive con una discapacidad, se da cuenta de las 

dificultades a las que se enfrenta a su alrededor y de todo lo que requiere para sobrevivir 

diariamente. De esta manera, celebró que la feria del empleo se haya podido realizar por segundo 

año, pues permite que muchas personas tengan acceso a una mejor estancia. 

 

A su vez, el secretario general del sindicato, Humberto Espinosa Osorio, anunció que la próxima 

semana se llevará a cabo un programa de vacunación contra la influenza y tétanos, a través de la 

Secretaría de Acción Femenil, en coordinación con la Secretaría de Salud, la Alcaldía Venustiano 

Carranza y la Dirección General del Servicio Médico de la Cámara de Diputados.   

 

Por otra parte, adelantó que se está programando otra feria del empleo para el siguiente año, en 

beneficio y apoyo de todos aquellos sectores tradicionalmente marginados, en la que se busca 

que participen también los gobiernos Federal y de la Ciudad de México, así como diputadas y 

diputados que presidan alguna Comisión. 

 

Señaló que a través de redes sociales, se convocó a las diferentes relaciones laborales, 

honorarios, confianza, base, base sindicalizada y al público en general, así como a hijas e hijos de 

compañeros sindicalizados que no tienen empleo, a que acudieran por único día a esta feria del 

empleo, ubicada en la calle de Donceles número 40, en el Centro de la Ciudad de México. 
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